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Las almadrabas esperan hoy una solución 
El secretario general del Mar trasladará a Aguilera las medidas para 
garantizar la actividad 

REDACCIÓN / ALGECIRAS | ACTUALIZADO 19.01.2010 - 01:00 
 

La consejera de Agricultura y Pesca, Clara Aguilera, se 

mostró ayer esperanzada en que hoy se pueda cerrar el acuerdo con el Ministerio de Medio 

Ambiente y Medio Rural y Marino sobre las actuaciones y medidas a tomar para impulsar la 

actividad de las cuatro almadrabas gaditanas -Conil, Barbate, Zahara de los Atunes y Tarifa- 

tras la reducción de cuota de pesca del atún rojo. "Hay que cerrar el acuerdo pronto porque hay 

que calar las almadrabas a primeros de mes", declaró la consejera. o que supone que "no hay 

mucho más margen y espero que mañana [por hoy] podamos cerrarlo".  

 

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, y la consejera de Agricultura y 

Pesca, Clara Aguilera, se reunirán esta tarde en Madrid para abordar la situación de las 

almadrabas. En la última reunión, Martín Fragueiro, trasladó a los representantes de la 

Plataforma en Defensa de las Almadrabas las medidas que el Ministerio contempla para 

garantizar la rentabilidad de la actividad, entre las que se encuentran la posibilidad de realizar 

transferencias de cuota entre las diferentes modalidades de pesca, así como el intercambio de 

cuota con otros países.  

 

Asimismo, indicó que el Ministerio está dispuesto a modificar la orden que regula la pesquería 

del atún rojo para que, en lugar de permitir la transferencia de cuota únicamente dentro de una 

misma modalidad, el intercambio de la misma pueda producirse también entre las diferentes 

modalidades pesqueras. Además, España tratará de intercambiar cuota adicional con terceros 

países, una tarea que, en cualquier caso, el propio Fragueiro considera "difícil", debido a que la 

reducción de la cuota establecida para velar por la supervivencia de la especie también ha 

repercutido en otros países, que no estarán fácilmente dispuestos a ceder parte de la suya.  

 

Por otro lado, el secretario provincial del PSOE, Francisco González Cabaña, exigió a los 

empresarios de las almadrabas que comprometan a mantener el empleo por cada tonelada que 

se consiga. 

0 comentarios 0 votos
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Economía/Pesca.- La Junta de Andalucía espera cerrar hoy un acuerdo con el 
Gobierno sobre las almadrabas 
Hora : 08:08   Fuente : Europa Press 

LA RINCONADA (SEVILLA), 19 (EUROPA PRESS)  

La consejera de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía, Clara Aguilera, se mostró ayer 
esperanzada en que hoy se pueda cerrar el acuerdo con el Ministerio de Medio Ambiente y Medio 
Rural y Marino sobre las actuaciones y medidas a tomar para impulsar la actividad de las cuatro 
almadrabas gaditanas --Conil, Barbate, Zahara de los Atunes y Tarifa-- tras la reducción de cuota 
"drástica". 

En declaraciones a los periodistas tras asistir a la firma de un acuerdo entre el Ayuntamiento de 
La Rinconada y Ebro Puleva, la titular autonómica del ramo destacó que "se está muy cerca de 
cumplir las expectativas" que pasan por mantener la actividad y el empleo en las almadrabas 
andaluzas, aunque apuntó que esta reducción de cuota también afecta a la flota del Estrecho y a 
la de Carboneras. 

Asimismo, Aguilera aseguró que "hay que cerrar el acuerdo pronto porque hay que calar las 
almadrabas a primeros de mes", lo que supone que "no hay mucho más margen y espero que 
mañana podamos cerrarlo". 

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, y la consejera de Agricultura y Pesca, 
Clara Aguilera, se reunirán hoy por la tarde en Madrid para abordar la situación de las 
almadrabas. 

En la última reunión, Fragueiro trasladó a los representantes de la Plataforma en Defensa de las 
Almadrabas las medidas que el Ministerio contempla para garantizar la rentabilidad de la 
actividad, entre las que se encuentran la posibilidad de realizar transferencias de cuota entre las 
diferentes modalidades de pesca, así como el intercambio de cuota con otros países. 

Asimismo, el secretario general del Mar señaló que el Ministerio está dispuesto a modificar la 
orden que regula la pesquería del atún rojo para que, en lugar de permitir la transferencia de cuota 
únicamente dentro de una misma modalidad, el intercambio de la misma pueda producirse 
también entre las diferentes modalidades pesqueras. 

Además, España tratará de intercambiar cuota adicional con terceros países, una tarea que, en 
cualquier caso, el propio Fragueiro considera "difícil", debido a que la reducción de la cuota 
establecida para velar por la supervivencia de la especie también ha repercutido en otros países, 
que no estarán fácilmente dispuestos a ceder parte de la suya. 

Estas dos actuaciones serán complementadas con otra serie de medidas socioeconómicas 
destinadas a garantizar la actividad del sector, como las que han sido establecidas para 
armadores y tripulantes del Golfo de Cádiz o del Mediterráneo. 
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TODO UN ARTE. Pescadores de Zahara de los Atunes buscan la cola de los atunes durante la "levantá" el inicio de la temporada de 2008.

"El almadrabero corre más
riesgo de extinción que el atún"
El sector espera altemativas de Jtmta y Gobiemo ~te ~ res~cdoñes

IAUI~ BLANCO W SEVILLA neladas, 600 de ellas en Anda]u-
................................................................ cía, que concentra cuatro de las
Ambrosio Ruiz es conocido en la
almadraba de Barbate, donde
"echó los dientes’~ como Risuli, el
mote que pusieron los colegas
marroquies a su abuelo al adap-
tar su apellido, cuando trabaja-
ba en una almadraba española en
tierras africanas. Eran los tiem-
pos del Protectorado y España
también pescaba en la otra ori-
lla del Estrecho. Hijo y nieto de
almadraberos, el arte de esta
pesca artesanal milenaria -que
captura los atunes rojos duran-
te su migración anual del Atlán-
tico al Mediterráneo- es una "tra-
dición familiar" que aprendió de
su padre con 16 años (hoy tiene
53). Pero Ambrosio asiste con an-
gustia al paulatino descenso de
esta actividad, funda]mental en
la economia gaditana, ante las
restriccionas que desde 2008
impone la Comisión Internacio-
nal para la Conservación del Atún
Atlántico, que este año sólo per-
mitirá a España capturar 2.523 to-

ocho almadrabas existentes en
España -todas ellas en Cádiz- y
dos flotas de caña (Cádiz) y pa-
langre (Almeña) dedicadas par-
cia]mente ala pesca del atún con
otras artes. En total, 292 puestos
de trabajo directos y unas 400 fa-
milias dependientes del sector.

"Después de tres generaciones,
los que estamos en peligro de ex-
tinción somos nosotros, no va a
desaparecer el atún sino los al-
madraberos, los que mejor los
pescamos y los cuidamos, porque
se está primando a nivel inter-
nacional a los que no saben y lo
capturan indiseriminadamente"
relata Ambrosio, vicepresidente
de la cofradía de pescadores de
Barbate.

C-obierno y Junta se reúnen
hoy para buscar ungsolución que
garantice la rentabilidad de las al-
madrabas gaditanas y el mante-
nimiento del 100% del empleo.
Tanto el sector como el Ejecuti-
vo andaluz han cifrado en unas

2.523
toneladas de atún rojo es

lo máximo que puede
pescar este año España,
de las 13.500 de la UE

623
toneladas de la cuota

española corresponden a
Andaluc~ Junta y sector
. esüman necesarias mil

292
empleos directes de las

almadrabas
gaditanas dependen

delsector

mil toneladas las necesarias para
garantizar esa rentabilidad. De
hecho, marineros y empresarios
ven un sinsentido fijar cuotas
anuales porque hay años mejores
y peores y, si en 2009, el tope de
1.200 toneladas dejó sin faena al
sector dos meses antes de lo pre-
visto -con atunes en las calas-, en
2008 no hubo ejemplares para lle-
gar a las 1.400 previstas.

El Gobierno ya ha rechazado
ël intercambio de cuotas entre ce-
munidades autónomas (la espa-
ñola se reparte también entre el
País Vasco, Cata, luña y Levante)
y reconoce dificil lograr que
otros países europeos le cedan
parte, pues la restricción afecta
a todos.

Las posibilidades se centran
ahora en el intercambio de cuo-
tas entre flotas de otras modali-
dades de pesca a las almadrabas
o fórmulas para complementar,
entre Gobierno y Junta, los in-
gresos económicos de los traba-
jadores de éstas, con trabajos de
prospección o científicos.

LAS CLAVES DE UNA PESCA MILENARIA

I~Une captura con un
momento preciso. El
atún rojo es pescado
durante la migración anual
del Atlántico al
Mediterráneo que realiza
esta especie. Para ello, se
calan las almadrabas -tra-
bajo consistente en montar
las estructuras para dirigir
a los peces a las redes-
desde finales de enero a

principios de febrero, con
el fin de que todo este listo
cuando comience el paso,
que se produce entre abril
y pñncipios de junio. El
empleo se mantiene hasta
julio para el desmontaje,

I~Tratamiento en vivo
del pescado. Los atunes
son extraidos manuaiman-
te de las redes y tratados

en vivo para su distribu-
ción,

I~Se selección los
ejemplares adultos.
Actualmente, los equipos
de las almadrabas integran
biológos marinos que
orientan la captura de los
ejemplares para reducir el
impacto sobre esta espe-
cie. Asi, sólo deben captu-

rarse Los ejemplares adul-
tos que hayan desovado al
menos tres o cuatro veces
y cumplido asi su función
reproductor&

II~Un producto de lujo
en el mercado nipón.
Actualmente, el mercado
japonés es el principal des-
tino de los atunes pesca-
dos por los almadraberos

gaditanos al lograr en él
los mejores precios.

I~Pendientes de infor-
mes cienUficps. En
2008 se inició un Plan de
Recuperación a largo plazo
de la especie que limitó su
pesca y actualmente se
estudia su inclusión en el
catálogo de especies ame-
nazedas.

~~Estamos
muy cerca
de un buen
acuerdo)~

I La consejera de Agri-
cultura y Pesca, Clara
Aguilera, se mostró ilu-
sionada con la reunión
que hoy mantendrá con
el Ministerio de Medio
Ambiente, Medio Rural y
Marino, del que espera
salga un acuerdo definiti-
vo. "Estamos muy cerca
de un buen acuerdo, de
cumplir las expectativas",
que pasan por mantener
la actividad y el empleo
en las almadrabas (en las
gaditanas y las de Carbo-
neras). Reconoció que
hay que llegar a un pacto
"pronto" "porque hay que
calar las almadrabas a
primeros de mes", lo que
supone "que no hay
mucho más margen".

El secretario provin-
cial del PSOE en Cádiz,
Francisco González Caba-
ña, exigió a los empresa-
rios un "compromiso" de
mantenimiento del em-
pleo por cada tonelada
extra de cuota que logren.
"No puede haber dobles
barajas de nadie querien-
do negociar todas las car-
tas", avisó.

Enderro por
impago de los
pescadores de
Barbate

i El cabildo de la Cofra-
día de Pescadores de Bar-
bate (Cádiz) inició ayer
un encierro en el Ayunta-
miento para exigir a la
Junta de Andalucía el
pago de las ayudas por la
p&rada biológica de la
flota de cerco, ya que lle-
van parados desde el 1 de
diciembre y "a fecha de
18 de enero todavia no se
ha cobrado nada’í El pa-
trón mayor de la Cofra-
día, José Manuel Martí-
nes, recordó que la pasa-
da semana se reunieron
con la consejera de Agri-
cultura y Pesca, Clara
Aguilera, que les "dijo
que se iba a cobrar, pro-
metió un pago inminente
para el día 15 y todavía
no se ha cobrado". La
consejera, tras conocer el
encierro, reconoció que
se había producido un
"retraso" sobre lo previs-
to, pero que cobrarán
"entre hoy y mañana"
[por ayer y hoy]. El moti-
vo de la dilación está en
la falta de fondos de las
federaciones, que debiau
liberar el dinero.
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AyuntamientoyConsistorio

promocionanlosatractivosde

lazonaenlaFeriadeTurismo

J.M.Ruiz / BARBATE

La Delegación Municipal de
Turismo del Ayuntamiento
de Barbate mostrará y divul-
gará la semana que viene las
riquezas y los atractivos de la
zona en la nueva cita de la Fe-
ria Internacional del Turis-
mo, Fitur 2010, que está pre-
visto que se celebre en Ma-
drid entre los próximos días
20 y 24 de enero.

María Dolores Varo, como
responsable municipal de
Turismo del Consistorio bar-
bateño, ha explicado que
“ante la crisis, Barbate ha ex-
perimentado una buena tem-
porada turística”. Así, como
cada principio de año, Barba-
te vuelve a participar en la
Feria Internacional de Turis-
mo, que ya cumple su treinta
aniversario.

En esta ocasión, entre el di-
verso material promocional
se contará con una foto de la
almadraba. En su pie se reco-
ge que “desde hace tres mil
años, en las costas de Barba-
te y de Zahara de los Atunes
se pesca al atún rojo. Las al-
madrabas, arte de pesca feni-
cio heredado por los roma-
nos y deseado por los árabes
que se desarrolla en la actua-
lidad en nuestras costas”.

Según se apunta desde el
Ayuntamiento del municipio
jandeño, “Barbate no puede
faltar a esta cita junto con los
ochos municipios de la co-
marca de la Janda, en el es-
pacio provincial de la Dipu-
tación de Cádiz, desde donde
se van a realizar labores de
promoción de la zona, se
crearán nuevos contactos y
se reforzarán los anteriores,
con el público y los profesio-
nales, empresas turísticas,
prensa, entidades, incluso a
escala internacional.

El objetivo es “realizar una
apuesta conjunta para la pro-
moción de los recursos turís-
ticos, culturales, recreativos,
etnográficos y medio am-
bientales de la comarca”, se-
gún destacó Varo.

Desde este privilegiado es-
pacio de promoción turística
internacional que todos los
años se abre en Madrid se
pretende distribuir material
promocional consistente en
folletos sobre la zona, em-
presas, asociaciones y cen-
tros divulgativos, posters, y
material destinado a dar a
conocer y afianzar la Semana
Gastronómica del Atún.

Las
almadrabas se
convierten en
reclamo
durante Fitur

JANDA
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ABC. CÁDIZ Martes , 19-01-10

El cabildo de la Cofradía de Pescadores de 
Barbate inició ayer un encierro en el 
Ayuntamiento barbateño para exigir a la Junta de 
Andalucía el pago de las ayudas por la parada 
biológica de la flota de cerco, ya que recordaron 
que llevan parados desde el 1 de diciembre y «a 
fecha de 18 de enero todavía no se ha cobrado 
nada». El secretario general del PP en Cádiz, 
José Loaiza, denunció además que la Junta ha 

pagado las ayudas al sector con «cheques sin fondos», lo cual consideró un «abandono» de la 
administración autonómica al sector. La propia consejera de Agricultura y Pesca, Clara Aguilera, 
admitía ayer esta situación. 

En declaraciones a Europa Press, el patrón mayor de la Cofradía de Pescadores, José Manuel 
Martínez, confirmó la denuncia hecha por el PP de Cádiz, asegurando que la Consejería había 
pagado con cheques sin fondos «cuando correspondía haber pagado de verdad, el 1 de enero». 
Según apuntó, la explicación recibida de la Consejería de Agricultura fue que no tenían fondos 
«porque no se habían renovado las pólizas». 

El patrón mayor recordó que la pasada semana se reunieron con la consejera de Agricultura y 
Pesca, Clara Aguilera, que les dijo que se iba a cobrar, «prometió un pago inminente para el día 
15 y todavía no se ha cobrado». 

Pago esta semana 

La consejera de Agricultura y Pesca respondía ayer mismo asegurando que los pescadores 
cobrarán entre hoy y mañana (por ayer y hoy) el pago de la ayuda por parada biológica tras «un 
retraso» en la póliza que canalizaba la Federación de Cofradías de Pescadores y de Armadores. 

Aguilera indicó que «el anticipo lo iban a hacer las federaciones de cofradías y armadores», pero 
«hubo que hacer una póliza porque no tenían fondos suficientes para llegar a la dotación de 1,1 
millones de euros» y esta póliza «ha tardado más de lo debido». 

«Nos hubiera gustado que al final de la semana pasada tuvieran los talones», agregó la 
consejera. 

El secretario general del PP en Cádiz recordó que ya la Junta «decía que las ayudas iban a ser 
por un mes porque se habían agotado los fondos europeos 2007/2013» y cuando han dado los 
cheques «no se han podido cobrar. Así es como trabaja la Junta, la Consejería de Agricultura y 
Pesca y la Consejería de Economía y Hacienda», resaltó. 

José Loaiza recordó que el mes de noviembre «fue el último en el que los pescadores de la flota 
recibieron algo de dinero» y anunció que pedirán la comparecencia del Consejo de Gobierno 
«para que diga quién tiene que dar explicaciones y por qué se están emitiendo cheques sin 

La Junta paga con cheques sin fondos a 
los pescadores de Barbate  

 
EFE/CARRASCO RAGEL Los pescadores de Barbate en una de las 

recientes protestas que han protagonizado

Página 1 de 2La Junta paga con cheques sin fondos a los pescadores de Barbate - Andalucia - An...

19/01/2010http://www.abcdesevilla.es/20100119/sevilla-andalucia-andalucia/junta-paga-cheques...



fondos». 

El patrón mayor señaló que en principio se ha encerrado el cabildo de la Cofradía, «aunque cada 
vez son más los marineros que se están uniendo» al encierro. 
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COMPROMISO DE COBRO DE AYUDAS 

19/01/2010  Informativos CanalSur      
 

Los pescadores de Barbate abandonan su encierro

Los pescadores de Barbate han abandonado la pasada noche el encierro
que mantenían en el Ayuntamiento por el impago de las ayudas a la parada
biológica de la  flota de cerco.  
 
La decisión se ha producido horas de que la consejera de Agricultura y 
Pesca haya anunciado que cobrarán este miércoles, después de que se 
haya firmado la póliza que respaldará el pago superior al millón de euros. 
  
Son casi 400 familias las que están afectadas. La cofradía de pescadores
insiste en que hace falta una solución urgente a esta situación que está
acabando con el sector, unos de los pocos medios de vida que tiene
Barbate. 

Página 1 de 1RTVA
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En las canchas
asturianas se
subastaron 20,7
millones de kilos y se
recaudaron 40,6
millones de euros
:: MARCO MENÉNDEZ
GIJÓN. No corren buenos tiempos
para la pesca asturiana. La Direc-
ción General de Pesca del Principa-
do de Asturias acaba de publicar los
resultados de diciembre de las su-
bastas realizadas en las diferentes
rulas asturianas, con lo que se dis-
pone ya de los datos acumulados de
todo 2009. Se da la circunstancia
de que el pasado ejercicio fue el que
más kilogramos de producto salie-
ron a las canchas desde 2004, pero
al mismo tiempo se obtuvieron los
peores resultados económicos des-
de entonces.

El año pasado finalizó con la ven-
ta de 20.747.703,56 kilogramos de
pescado, crustáceos, equinodermos
y moluscos, mientras que el valor
alcanzado en las canchas supuso un
total de 40.693.318,3 euros. Esa
cantidad viene a certificar la caída
en los precios de los últimos años.
Comparando los resultados de 2009
con los últimos seis años, es de des-
tacar que en 2005 se produjeron

unas capturas similares, pero en la
rula se consiguieron unos ingresos
superiores en once millones de eu-
ros. Y es que el peor ejercicio eco-
nómico hasta ahora había sido el de
2007, con 41 millones recaudados,
aunque se obtuvieron con la ven-
ta de poco más de 17 millones de ki-
los de producto.

Buen diciembre
Afortunadamente, el pasado mes
de diciembre, con 3.890.145 euros,
vino a paliar los malos resultados
que se venían acumulando duran-
te el año, ya que resultó ser el se-
gundo más rentable –sólo detrás de
julio, cuando se obtuvieron 4,5 mi-
llones de euros–, a pesar de que fue
en el que menos material se subas-
tó en las canchas del litoral asturia-
no, concretamente 703.817,17 ki-
logramos.

El percebe fue el producto que
mayor repercusión tuvo en las lon-
jas en diciembre pasado, con una

recaudación de 724.798 euros tras
subastar 14.498,99 kilogramos. La
merluza, con 678.607,68 euros; la
palometa, con 311.918,28, y la an-
gula, con 211.121,36, le siguieron
en importancia.

Fue precisamente la merluza la
estrella de los desembarcos en las
lonjas del Principado, pues se su-
bastaron casi 187.000 kilogramos,
seguida a mucha distancia por la pa-
lometa negra (82.837,4 kilos), la
bacaladilla (60.453,95) y el congrio
(41.549).

En cuanto a las especies más ren-
tables para los pescadores el mes
pasado, destaca entre todas la an-
gula, que alcanzó un precio medio
de 460,51 euros, pues se vendieron
458,45 kilos y alcanzaron un pre-
cio en primera venta de 211.121,36
euros. Los mariscos también tuvie-
ron buenos precios medios, enca-
bezados por la cigala (85,04 euros
el kilogramo) y seguida por los san-
tiaguinos (70,2), la quisquilla

(61,25), la langosta (58,05) y el ca-
marón (55,26).

En los moluscos, los precios más
elevados los alcanzaron las nava-
jas, con 19,65 euros el kilo, segui-
das por la almeja fina (18,8) y la al-
meja babosa (18,68).

En materia de peces, además de
la ya citada angula, encabezó el rán-
king de precios el lenguado, con
18,92 euros el kilo, seguido por el
rodaballo (18,82), el besugo (18,69),
el rey (17,73), la lubina (17,37) y el
rubiel (16,51).

Pero es que también hubo espe-
cies cuyo precio medio de venta no
llegó al euro el kilogramo, y son va-
rias. Se trata del pulpo cabezón, la
albacora, la boga, la xarda, el chi-
charro, el muil, el riñón, la saboga
y la tintorera.

A lo largo del último ejercicio, las
capturas fueron especialmente co-
piosas en el primer trimestre del
año, más concretamente en los me-
ses de febrero y marzo. El primero
de ellos se subastaron 3,9 millones
de kilos, mientras que el segundo
se disparó a los 4,9 millones. Por
contra, diciembre y noviembre fue-
ron los meses en los que hubo me-
nos subastas, pues apenas supera-
ron los 700.000 kilogramos.

En cuanto a la facturación, las
mayores ventas se dieron en julio
(4,5 millones de euros), seguido de
diciembre y agosto (3,8 millones)
y abril y junio (3,6). Los peores me-
ses fueron los de mayo (2,5 millo-
nes), y febrero y noviembre, con
2,8 millones. Curiosamente, febre-
ro fue el segundo con más subastas
y el segundo con menos valor con-
seguido en las canchas de las rulas
asturianas.

Las rulas vendieron más, pero
facturaron menos en 2009

ENTRADAS
Isidor: carguero chipriota, pro-
cedente de Rouen, consignado
a Bergé Marítima, con 3.900
toneladas de cebada.
Berge Nantong: buque-tan-
que con bandera de Hong-
Kong, de Karsto, consignado a
Marítima Eurogulf, con 22.000
toneladas de butano.
Varmdo: mercante con pabe-
llón de Antigua y Barbuda,
procedente de Loviisa, consig-
nado a Alvargonzález, con
4.000 toneladas de trigo.
Sigas Lanrick: buque maltés,
de La Coruña, consignado a
Bergé Marítima, para cargar
1.600 toneladas de butano.

SALIDAS
Sigas Lanrick: buque-tanque
maltés, para de La Coruña,
consignado a Bergé Marítima,
con 1.600 toneladas de butano.
Maritime Queen: granelero
singapureño, para Tubarao, a
Bergé Marítima, tras descargar
69.700 toneladas de carbón.

PREVISTOS
Athenian Phoenix: granelero
panameño, de Ponta da Madei-
ra, con 160.000 toneladas de
mineral de hierro.

MOVIMIENTO
PORTUARIO

EL MUSEL

Año Kilogramos Valor alcanzado (euros)
2004 16.797.876,33 45.549.968,75
2005 20.351.460,51 51.285.028,23
2006 18.183.081,19 45.079.576,62
2007 17.227.560,93 41.019.387,94
2008 17.384.446,79 42.541.248,98
2009 20.747.703,56 40.693.318,30

EVOLUCIÓN DE LAS LONJAS DEL PRINCIPADO
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Francisco L. JIMÉNEZ
La exigua flota de cerco que se

mantiene operativa en Asturias
–cuatro barcos, tres deAvilés y uno
de Lastres– resulta insuficiente, se-
gún los compradores de pescado,
para abastecer el mercado. La con-
secuencia de ese desfase entre la de-
manda y la oferta, añaden las mis-
mas fuentes, amenaza la viabilidad
de la actividad comercial y los 70
puestos de trabajo de las empresas
dedicadas a la compra, exportación
y transformación de los productos
pesqueros. Por todo lo anterior, los
comercializadores reclaman solu-
ciones inmediatas; la primera de
ellas, la apertura del caladero regio-
nal a barcos gallegos ante la eviden-
cia de que los asturianos no bastan
para cubrir las necesidades del en-
tramado comercial. Esta fórmula se
ensayó por última vez hace dos
años, pero se desistió de la misma
por el malestar que generaba en la
flota asturiana.

La gerencia de la lonja pesquera
de Avilés se hace eco de la preocu-
pación de los comercializadores y,
aun a riesgo de enfrentarse a los ar-
madores y pescadores asturianos de
cerco, contrarios a la idea de com-
partir con barcos foráneos las aguas
litorales de la región, ha tomado
partido en el conflicto solicitando al
Principado que arbitre medidas pa-
ra favorecer a los compradores y a
las empresas conserveras.

Los comercializadores argumen-
tan en su defensa que es «insosteni-
ble» mantener la actual estructura
comercial con los actuales volúme-
nes de capturas del cerco. La sardi-
na, hasta hace dos años la segunda
especie de la que se desembarcaban
más kilos en Avilés, ilustra la deca-
dencia: los 2,5 o 3 millones de kilos
anuales que, de media, se subasta-

ban cada año en la rula se quedaron
en 2009 en poco más de un millón
de kilos. El bajón también se notó
en otras especies como el chicharro;
mención aparte merece la anchoa,
de la que hace seis años que no lle-
ga ni una caja a puerto debido a la
veda que decretó Bruselas.

La gerencia de la rula subraya
que no existe argumentación técni-
ca o biológica que aconseje mante-
ner un esfuerzo pesquero basado en
la sola presencia de cuatro barcos.
Muy al contrario, se hace ver que el
caladero está en condiciones de so-
portar un mayor esfuerzo.

Por otra parte, los armadores del
palangrero «Mónica Loreto», dete-
nido y multado la semana pasada en
aguas comunitarias por una supues-
ta irregularidad administrativa, quie-
ren pasar página. El barco vendió
ayer en Avilés y tenía previsto rea-
nudar hoy su actividad.

La gestión de los recursos pesqueros

La gerencia de la lonja se hace eco del malestar de los compradores,
que ven insuficiente la flota de cerco regional para abastecer el mercado

La rula pide abrir el caladero asturiano a
barcos gallegos para afianzar las ventas

MIKI LÓPEZ

Algunos de los tripulantes del «Mónica Loreto», ayer, en el puerto de Avilés.

La Arena, I. PULIDO
Las capturas de angula ya supe-

ran casi un 50 por ciento las cifras
de la pasada costera y aún faltan
treinta y siete días para el final de la
presente campaña. En concreto, en
la cancha de la rula de La Arena
han sido subastados hasta el mo-
mento 586,015 kilos de alevines de
anguila. El precio del kilogramo ha
oscilado durante los últimos días
entre los 400 y los 283 euros. Las
pasadas noches del sábado y del do-
mingo fueron muy favorables en las
aguas de la ría del Nalón. «Se die-
ron casos de gente que capturó en
una noche hasta cinco kilos, tanto
en lancha como desde tierra», ase-
guró ayer Eloy Sopeña, patrón ma-
yor de la Cofradía de Pescadores
«San Juan Bautista» de La Arena.

Por su parte, los compradores y
distribuidores comentan que la cri-
sis está afectando este año a sus ne-
gocios. «Nos está costando muchí-
simo venderla. Nos vemos obliga-
dos a bajar mucho los precios para
darle salida», afirma Olegario Mu-
ñiz, gerente de Angulas Marifé.

Las capturas
de angula ya
superan en un
50% las de la
última costera
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AVILES 

Avilés vendió el 80% de la pesca subastada en Asturias a
largo del año 2009  
19.01.10 - 03:21 - R. D. | AVILÉS. 

 

Estás en:  El Comercio Digital >  Noticias Asturias >  Noticias Avilés >  Avilés vendió el 80% de la pesca subastada en Asturias a lo largo del año 2009

Avilés ha vuelto a liderar en 2009 las subastas de pescado en la región. De los 20.747.703 kilos que se 
rularon en Asturias, 16.591.875 pasaron por las instalaciones pesqueras avilesinas, lo que supone un 
79,9% del total.  

Las cifras de pesca subastada que registró Avilés el pasado año son netamente superiores a las de 2008, 
donde pasaron por la lonja avilesina 12.999.528 kilos, casi 3,5 millones de kilos más. Sin embargo, la 
caída de precios ha azotado de forma especial al sector, a juzgar por el valor que alcanzaron las capturas 
en las subastas. Si en 2008 se recaudaron 23.328.174 euros, en 2009 la cifra fue de 24.422.403 euros, 
tan sólo 1,1 millones más.  

No obstante, el puerto avilesino sigue siendo líder en la recaudación por la venta de pescado. La cifra de 
negocio que se registró en la ciudad el pasado año supuso el 60% de la comercialización en primera 
venta que se dio en toda la región.  

La tónica que se da en Avilés es la misma que se registra en Asturias. Comparando los resultados 
regionales de 2009 con los de los últimos seis años, es de destacar que en 2005 se produjeron unas 
capturas similares, pero en la rula se consiguieron unos ingresos superiores en once millones de euros. Y 
es que el peor ejercicio económico hasta ahora había sido el de 2007, con 41 millones recaudados, 
aunque se obtuvieron con la venta de poco más de 17 millones de kilos de producto.  

Afortunadamente, el pasado mes de diciembre, con 3.890.145 euros, vino a paliar los malos resultados 
que se venían acumulando durante el año, ya que resultó ser el segundo más rentable -sólo detrás de 
julio, cuando se obtuvieron 4,5 millones de euros-, a pesar de que fue en el que menos material se 
subastó en las canchas del litoral asturiano.  

Asturias
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El 83% de la anchoa que se vende en conserva procede de 
caladeros foráneos
Las conserveras deberán seguir importando de Croacia, Argentina e incluso China ante la apertura limitada de la pesquería  
19.01.10 - 03:26 - ALBERTO ECHALUCE | ONDARROA.

Estás en:  diariovasco.com > Noticias Economía > El 83% de la anchoa que se vende en conserva procede de caladeros foráneos

Hipoteca Smash: ven a Banesto y acaba con el suelo de tu hipoteca 
Club hoyvino.com: descubre los mejores VINOS + regalo
Cuenta NARANJA de ING DIRECT 3% TAE los 4 primeros meses

Las 7.000 toneladas de anchoa que podrá capturar, a partir 
de marzo, las flotas de España y Francia no serán suficientes 
para mantener el conjunto de la actividad de las empresas 
conserveras. La apertura de la veda no significará para nada 
el fin de las importaciones. Aunque España comprase toda la 
anchoa que la flota francesa está autorizada a capturar y se 
hiciese con todo el total admisible de capturas (TAC) aprobado para el golfo de Vizcaya, las 7.000 
toneladas cubrirían poco más de la mitad de las necesidades de la industria, con lo que sería necesario 
seguir importando de Croacia, Italia, Argentina, Marruecos y, en los últimos años, incluso de China, otras 
6.000 toneladas de anchoa para igualar las cifras del 2008. 

Los cinco años de veda en el golfo de Vizcaya han permitido abrir de par en par las puertas del mercado 
español al producto capturado en latitudes muy distintas y distantes. Desde el 2005, cuando Bruselas 
decidió cerrar el caladero ante el colapso de la pesquería, las conserveras que procesan anchoa se han 
estado surtiendo de producto del Mediterráneo -principalmente de Croacia e Italia-, de uno y otro lado del 
Atlántico -en concreto de Argentina y Marruecos- e, incluso, del océano Pacífico. Por este motivo, los 
arrantzales juzgan que «nuestra primera prioridad es recuperar el mercado cuando se produzcan las 
capturas». 

El secretario general de Anfaco, Juan Manuel Vieites, recuerda que, aunque la anchoa del Mediterráneo y 
de Marruecos es la misma especie que la que se captura en el Cantábrico, las características de una y 
otra difieren totalmente, con lo que la manipulación no es la misma. 

Esa masiva importación ha permitido subsistir durante este tiempo a la docena de empresas vascas, a las 
39 firmas cántabras y a la treintena de pequeños talleres que viven de la semiconserva de anchoa.  

Cierre de conserveras

La compra de producto foráneos y los pocos ejemplares del Cantábrico que llegaba a puerto después de 
ser capturadas entre grandes manchas de verdel han dado para capear esa acuciante falta de materia 
prima. Pero no ha sido suficiente. No todas han logrado superar el bache y, aunque la patronal no maneja 
datos de los cierres de empresas derivados de la falta de anchoa, desde el sector admiten que alguna sí 
se ha quedado en el camino. 

Según fuentes de la Asociación Nacional de Fabricantes de Conservas (Anfaco), en el año 2008, último 
ejercicio del que se disponen datos cerrados, importaron 10.535 toneladas de anchoas en salazón y 
filetes en aceite, por un valor de 24 millones de euros. Mientras, la producción española de este tipo de 
semiconservas fue de 12.720 toneladas por valor de 92 millones. En resumen, estos datos implican que 
en el 83% de las latas comercializadas hay producto foráneo, pero el precio de adquisición de esa 
mercancía apenas supone un cuarto del valor total de la producción total española. 

Y es que el procesado de la anchoa en España reporta un gran valor añadido al producto. Si el precio 
medio de los filetes en aceite y en salazón que se adquieren en Argentina, Croacia o Marruecos alcanzó 
en el 2008 un precio medio de 2,28 euros por kilo, la comercialización de las latas salidas de las fábricas 
españolas se venden a una media de 7,25.  

Por tanto, en 2008, el valor añadido que las conserveras españolas obtuvieron por la comercialización de 
las preparaciones importadas superó los 52 millones de euros. 

La veda impuesta por la UE en 
2005 en el Cantábrico provocó 
la llegada de producto de otras 
zonas 
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Consejo de Agricultura y Pesca 

ELENA ESPINOSA PRESENTA EN BRUSELAS LAS PRIORIDADES DE LA PRESIDENCIA 
ESPAÑOLA EN MATERIA DE AGRICULTURA Y PESCA 

El futuro de la Política Agraria Común más allá de 2013 y la contribución a la mejora de 
la competitividad de la agricultura y la industria agroalimentaria como sector 
estratégico para Europa marcan el programa de trabajo de la Presidencia española. 
 

La Ministra española de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, ha presidido 
hoy, en Bruselas, el Consejo de Ministros de Agricultura y Pesca de la Unión Europea, donde ha 
presentado el programa de trabajo previsto por la Presidencia española de la UE para este 
semestre en estas dos materias.  
 
Bajo el lema "La agricultura y la alimentación, un sector estratégico para Europa", entre las 
prioridades de la Presidencia española se encuentran el debate sobre el futuro de la Política 
Agraria Común (PAC) más allá de 2013, horizonte 2020; la contribución a la mejora de la 
competitividad de la agricultura y la industria agroalimentaria, y el desarrollo de un medio rural 
dinámico y sostenible donde el papel de la mujer cobre mayor relevancia.  
 
La PAC es una política comunitaria que ha jugado un papel fundamental en el proceso de 
consolidación de la UE y que beneficia a todos los europeos. Por ello, la Presidencia española 
concederá atención especial a los debates sobre su futuro, impulsando una política agraria fuerte, 
dinámica y suficientemente dotada de recursos, capaz de adaptarse a los continuos cambios y 
retos a los que está sometido el sector.  
 
En este sentido, se fomentarán la seguridad y la calidad agroalimentarias para seguir 
manteniendo en todo el territorio una actividad agraria sostenible, que sea compatible con los 
objetivos medioambientales de lucha contra el cambio climático, de conservación de la 
biodiversidad y del paisaje, y de eficiencia en la gestión del agua.  
 
La agricultura y la industria agroalimentaria son un motor importante de la economía europea y 
contribuyen de forma esencial a la seguridad alimentaria, por lo que mejorar su competitividad, 
reforzar su capacidad de crecimiento sostenible, y garantizar la integración y consolidación de 
todos los sectores a lo largo de la cadena alimentaria son prioridades del programa de trabajo 
durante este semestre.  
 
Para lograr estos objetivos, se trabajará para reforzar el esfuerzo inversor en investigación, 
desarrollo e innovación, aumentar la diversificación de la producción y mejorar la presencia de los 
productos europeos en los mercados internacionales.  
 
La demanda de igualdad de exigencias y requisitos respecto a los productos de terceros países 
será fundamental para garantizar unas importaciones seguras que no distorsionen el mercado, por 
lo que este asunto será objeto de debate en el seno del Consejo a lo largo del semestre.  
 
La fortaleza del sector agrario en Europa pasa por el fomento de un medio rural dinámico y 
sostenible, en el que el papel de la mujer, como vertebradora del territorio y como diversificadora 
de las actividades tradicionales, es fundamental. Sin embargo, el medio rural europeo está 
marcado por la masculinización, ya que las mujeres apenas participan en la toma de decisiones y 
solo un pequeño número son propietarias de explotaciones agropecuarias.  
 
Por todo ello, la Presidencia española prestará un especial interés al valor de la igualdad entre 
hombres y mujeres, reivindicando el papel de la mujer en el mundo rural y trabajando por 
mejorar la concienciación y el reconocimiento de su importante labor.  
 
 
Asimismo, el seguimiento del mercado lácteo, el análisis sobre la gestión de los mercados en 
situaciones de crisis, y las negociaciones en materia agraria en el seno de la Organización Mundial 
del Comercio (OMC), en vistas de que pudiera alcanzarse un acuerdo de la Ronda de Doha, 
también serán asuntos prioritarios para la Presidencia española.  
 
PRIORIDADES EN MATERIA DE PESCA  
 
En materia de pesca, la reforma de la Política Pesquera Común (PPC), que será abordada en dos 
Consejos de Ministros de Pesca y en la Reunión Informal de Ministros de Pesca el 4 y 5 de mayo 
en Vigo; el establecimiento de nuevos planes plurianuales para determinados stocks pesqueros; y 
la reforma de la Organización Común de Mercados de los productos de la pesca y la acuicultura, 
centrarán las prioridades de la Presidencia Española de la UE este semestre.  
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España considera que la futura Política Pesquera Común debe asegurar la sostenibilidad de la 
pesca y un nivel de renta digno a los pescadores, que mantenga los puestos de trabajo y que fije 
la población de las regiones costeras dependientes de la pesca. Por esta razón, la actividad 
económica debe plantearse bajo criterios de eficacia y competitividad, aunque diferenciando el 
papel social que juega el marisqueo y la pesca artesanal.  
 
Esta Política Pesquera Común exige un nuevo enfoque que tenga en cuenta los aspectos sociales, 
económicos, medioambientales y ecosistémicos, además de las políticas marítimas integradas.  
 
 
18 de enero de 2010  
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Los políticos locales convocan un paro de 5 
minutos en apoyo al personal de Alfageme  
Los portavoces instan a la población a sumarse a la medida convocada para mañana al mediodía en la 
Plaza de Galicia  

 

M.G. - VILAGARCÍA Los portavoces de los grupos 
municipales representados en el Concello de 
Vilagarcía han decidido convocar un paro simbólico 
en apoyo de las trabajadoras del grupo empresarial 
Alfageme, propietario de la planta Conservas Peña, 
ubicada en Vilaxoán. La medida se lleva a cabo 
mañana a las doce del mediodía, coincidiendo con 
la concentración convocada en la Plaza de Galicia 
en defensa de los puestos de trabajo de este grupo 
conservero. 
Los políticos locales hacen un llamamiento a los 
vecinos de esta ciudad para que se sumen a este 
paro y concentración simbólica que tendrá una 
duración de cinco minutos y que tiene como objetivo ejercer presión con el fin de que se busquen soluciones 
al problema de este grupo empresarial que amenaza con el cierre y que dejaría en la calle a algo más de 350 
trabajadores, de Vilagarcía, la comarca de O Salnés y de Vigo. 
Con la medida acordada ayer, los representantes de los grupos políticos en el Concello de Vilagarcía, además 
de poner de manifiesto nuevamente su propia solidaridad con las trabajadoras afectadas, pretenden también 
que la sociedad vilagarciana muestre su apoyo a las plantillas y que sirva de presión para que la 
Administración autonómica y las entidades crediticias de las que depende la financiación para la puesta en 
marcha del plan de viabilidad, den por fin el impulso preciso a la supervivencia de la empresa. 
 
Reunión en el Concello 
 
La alcaldesa de Vilagarcía, Dolores García Giménez, y los portavoces de los grupos municipales 
representados en el Concello celebraron a mediodía de ayer una reunión con el directivo comarcal de 
Caixanova, Javier Villaronga y los tres directores de las sucursales de la entidad en el municipio para abordar 
el caso de la conservera. 
En la reunión, que tuvo lugar en las dependencias municipales a mediodía de ayer, los responsables políticos 
trasladaron a los representantes de la entidad crediticia la preocupación existente por el futuro de la planta 
que Alfageme tiene en Vilaxoán, así como por la complicada situación de las trabajadoras. Demandaron 
también a la entidad un esfuerzo para aportar la liquidez que el grupo conservero necesita para salir de la 
crisis. 
Por su parte, los directivos locales de Caixanova también manifestaron su preocupación por las repercusiones 
que esta situación está teniendo en las familias de los trabajadores afectados, muchos de ellos clientes de la 

farodevigo.es » Portada de Arousa 

  

Reunión celebrada ayer entre los representantes municipales 
de Vilagarcía y directivos locales de Caixanova.  J.L. Oubiña 
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entidad y se solidarizaron con la plantilla. Pero también explicaron que carecen de información precisa sobre 
el estado de las negociaciones que se llevan a cabo al más alto nivel. 
A petición de los portavoces municipales, los directores locales de Caixanova se comprometieron a gestionar 
con la mayor urgencia una reunión entre la representación del Concello de Vilagarcía con el director general 
de Caixanova o con la persona con capacidad operativa precisa para informar de primera mano sobre los 
aspectos de la negociación relacionados con el caso de Alfageme. 
La reunión celebrada en el consistorio vilagarciano responde a un acuerdo alcanzado por la junta de 
portavoces la pasada semana al entrevistarse con todos los agentes implicados en el proceso para la puesta 
en marcha del plan de viabilidad de Alfageme, a efectos de ejercer presión para que aporten liquidez a la 
conservera. 
Las representantes de las trabajadoras de la planta de Alfageme en Vilaxoán, continúan con la búsqueda de 
apoyos a sus reivindicaciones en distintos estamentos. Hoy al mediodía acudirán al Concello de Vilanova de 
Arousa para entrevistarse con el alcalde, Gonzalo Durán Hermida, a quien solicitan su apoyo ya que un gran 
porcentaje de las trabajadoras de la planta de Vilaxoán residen en este concello. 
Por otra parte, las trabajadoras de Alfageme en la planta de Ribadumia convocan para hoy una manifestación 
para esta mañana que saldrá de la fábrica a las 10 de la mañana, recorriendo a pie el trayecto hasta el 
consistorio de Cambados, donde se concentrarán a las once de la mañana. 

Página 2 de 2Los políticos locales convocan un paro de 5 minutos en apoyo al personal de Alfage...
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Los minoristas de pescado valoran los expedientes 
sancionadores de los mayoristas y recuerdan el 'perjuicio'  
El presidente de la asociación de minoristas de pescado, Manuel Reina, valoró hoy los expedientes sancionadores 
incoados por el área de Salud y Consumo del Ayuntamiento hispalense contra los 42 mayoristas de pescado de 
Mercasevilla a cuenta de los cierres patronales protagonizados los días 12 y 28 de noviembre de 2009, recordando que 
aquellos paros empresariales 'causaron perjuicios muy graves' al colectivo de minoristas. 

En declaraciones a Europa Press, Manuel Reina explicó que, a día de hoy, las relaciones entre los mayoristas de 
pescado de Mercasevilla y los minoristas de este género 'están rotas', todo ello después de los numerosos cierres 
patronales promovidos por los mayoristas para presionar a la empresa mixta, participada por el Consistorio y Mercasa, a 
renegociar los cánones 'abusivos' que gravan su actividad. 
'Aquellos dos primeros paros fueron muy molestos', dijo Reina en cuanto a los cierres patronales consumados los días 12 
y 28 de noviembre de 2009 por los mayoristas de pescado, extremo que obligó al colectivo de minoristas a desplazarse a 
otras ciudades como Córdoba, Huelva o Jerez de la Frontera para adquirir género para las pescaderías, tiendas y 
grandes superficies. 
Por eso, y después de que el área de Salud y Consumo haya incoado estos expedientes sancionadores a instancias del 
director general de Mercasevilla, Jordi Maymó, Manuel Reina opinó que los mayoristas de pescado 'deben tener su 
castigo', porque los cierres patronales promovidos en pro de la re negociación de los cánones 'fueron muy perjudiciales' 
para el colectivo de minoristas de pescado. 'Todo lo que sea salir de la normalidad va en nuestro perjuicio', dijo. 
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La Asociación Nacional de Mayoristas de Pescado pedirá a 
Mercasa que interceda en el conflicto de Mercasevilla  
La Asociación Nacional de Mayoristas de Pescado de Mercas (Anmape) reclamará a Mercasa que, como accionista de 
Mercasevilla junto al Ayuntamiento hispalense, interceda en el conflicto que sufre la sociedad mixta al reclamar los 
mayoristas de pescado la re negociación de los cánones que gravan esta actividad en el mercado central de abastos, 
porque estos 'cobros por servicio no se dan en ningún otro de los mercas'. 

La Asociación Nacional de Mayoristas de Pescado de Mercas, a la que están adheridas 87 empresas que operan en 12 
grandes mercados centrales de abastos, celebró hoy en Sevilla una asamblea general extraordinaria para mostrar el 
'apoyo unánime e indiscutible' del gremio de mayoristas de pescado hacia el colectivo de mayoristas de la capital 
andaluza, que reclama la directiva de Mercasevilla la re negociación de los cánones que gravan su actividad. 
Concretamente, han asistido los dirigentes de las asociaciones de mayoristas de los Mercas de Madrid, Barcelona, 
Bilbao, Valencia, Zaragoza, Palencia, León, Salamanca, Granada, Córdoba, Sevilla y Málaga. 
Así, el presidente de Anmape, Manuel Pablo de Agustín, explicó a Europa Press que el sector respalda 'de forma 
unánime' las reclamaciones de los mayoristas de pescado de Mercasevilla, porque los cánones que gravan esta actividad 
en el mercado central de la capital andaluza 'son únicos' en el ámbito nacional. 'Los cobros por servicio no se cobran en 
ningún otro Merca. En los demás se aplica un canon que lo pagan todos los empresarios por igual', resumió Manuel 
Pablo de Agustín. 
Entre estos cánones cuya re negociación se reclama, como se recordará, figuran un canon del 2,05 por ciento en 
concepto de 'facturación y cobro' del total de ventas y otro gravamen del 1,57 por ciento por 'transporte, manipulación y 
colocación del pescado', cánones que, según los mayoristas de pescado, fueron declarados contrarios a las leyes de 
competencia por el Tribunal de Defensa de la Competencia a través de una resolución incluso ratificada por la Audiencia 
Nacional. 
'NO TIENE NINGÚN SENTIDO' 
A tal efecto, Manuel Pablo de Agustín criticó que Mercasevilla se sirva de 'cánones que van contra las leyes de 
Competencia', sobre todo porque esta 'actitud' por parte de la directiva y del Ayuntamiento 'va en contra de los intereses' 
generales y acaba redundando en los precios, lo que a su vez 'afecta a los compradores y finalmente a los 
consumidores'. 'No tiene ningún sentido', dijo el presidente de la asociación Nacional de Mayoristas de Pescado de 
Mercas. 
Así, y dado bloqueo que sufren las negociaciones, Manuel Pablo de Agustín anunció que las asociaciones, en su 
conjunto, han acordado solicitar una reunión con la dirección de Mercasa, para que como participante de Mercasevilla 
exponga 'qué visión tiene' del conflicto e interceda ante la directiva y el Ayuntamiento hispalense, a quienes acusó de no 
aceptar el diálogo reclamado por los mayoristas de pescado. 
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El comité de empresa de Mercasevilla se reúne hoy en el 
Parlamento con IU-CA  
El comité de empresa de la sociedad mixta Mercasevilla, participada por el Ayuntamiento hispalense y Mercasa, se 
reunirá a las 10,00 horas de hoy en el Parlamento de Andalucía con representantes del Grupo parlamentario de la 
federación de izquierdas, según informó a Europa Press el presidente del comité, Rafael Domínguez (CCOO). 

Cabe recordar que los aproximadamente 40 prejubilados de Mercasevilla, cuya situación deviene del expediente de 
regulación de empleo (ERE) consumado en 2007, cobraron el pasado 31 de diciembre la nómina correspondiente al mes 
de diciembre, aunque el cobro obedece a una solución 'momentánea' acordada por el Consistorio hispalense ante la 
incertidumbre que sufre este colectivo como consecuencia de la ausencia de compromisos para con la financiación de 
este ERE. 
A tal efecto, el ingreso de estas nóminas provino de la sociedad mixta y no del grupo Banco Vitalicio, entidad con la que 
se negoció la financiación del ERE. 
El vicepresidente de Mercasevilla y primer teniente de alcalde del Ayuntamiento, Antonio Rodrigo Torrijos, ya había 
anunciado que la sociedad mixta se haría cargo eventualmente de las nóminas de diciembre y enero dada la 
incertidumbre que pesa sobre la financiación de este ERE, uno de los conflictos que sufre esta empresa investigada por 
un supuesto intento de cobro de comisiones ilegales y posibles irregularidades en la venta de los suelos del antiguo 
mercado central. 
A tal efecto, el presidente del comité de empresa aseguró que aún no tiene noticias sobre qué opciones barajan la 
directiva y el Ayuntamiento para dar una solución definitiva al conflicto, dado que la Consejería de Empleo se ha 
desvinculado de la financiación de las indemnizaciones correspondientes a este ERE. 
No obstante, anunció que solicitará al Grupo parlamentario de IU-CA que eleve al debate de la Cámara andaluza el caso 
de estos prejubilados, así como la 'situación' general que atraviesa la empresa, sacudida además por las reclamaciones 
de los mayoristas de pescado para la re negociación de los cánones e incluso el 'pacto' global propuesto por los 
sindicalistas para que los grupos políticos y todos los agentes de la empresa conformen un frente común que salve a esta 
sociedad mixta. 
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Emiliano Mouzo
A CORUÑA | «La fl ota de bajura de 
A Coruña, en la que incluyo a 
los mariscadores, está abocada 
al amarre». Así de rotundo se 
mostró el presidente de la aso-
ciación Armadores Coruñeses 
de Pesca de Bajura (Arcopeba), 
Manuel Iglesias, después de ha-
cer un repaso del año 2009 y el 
comportamiento de la pesque-
ría durante este ejercicio. 

Iglesias aseguró que quizás el 
año 2009 fuese uno de los mejo-
res de la última década en cuan-
to a la bonanza de las capturas: 
«Pescamos mucho y de calidad, 
a excepción de algunas especies 
como el rape, el lenguado o la 
nécora», puntualizó. E inclu-
so el pulpo, «que falló durante 
la primera fase, en los últimos 
meses del año, volvió a apare-
cer con fuerza». Manuel Igle-
sias destacó la pesquería de la 
merluza: «Tanto entraba al pin-
cho como en las betas o volan-
tines», dijo. 

Pero a las buenas descargas 
de pescado y marisco no se les 
correspondían los precios de la 
subasta. «La nécora se vendió a 
una media de entre ocho y diez 
euros el kilo, entre tres y seis la 
merluza, y la pescadilla ya na-
die la quería», cuenta Iglesias 
refi riéndose a precios medios 
anuales. «Hace veinte años la 
nécora se subastaba a 5.000 pe-
setas, y la merluza del pincho 
de 2.000 a 5.000 pesetas el ki-
lo», recuerda. 

Por esta razón, a los marine-
ros lo único que les queda para 
hacer rentable su pesquería «es 
hacer un mayor esfuerzo pes-
quero, trabajar más para captu-
rar más, incluso rayando la ile-
galidad, y solo para sacar un be-
nefi cio similar o peor que cuan-
do pescábamos menos». 

Manuel Iglesias ve el semblan-
te con preocupación: «Los arma-

dores tenemos que romper la ca-
beza en buscar caladeros, ahora 
también tenemos que hacer mu-
chos números para hacer renta-
ble nuestro trabajo, y las cuen-
tas no salen». 

A pesar de las negras perspec-
tivas actuales, los responsables 
del sector de la bajura del puer-
to de A Coruña consideran que 
existen soluciones de fácil apli-
cación «si todos ponemos algo 
de nuestra parte», refi riéndo-
se a la administración pesque-
ra, al Puerto e incluso al Ayun-
tamiento. 

Almacén de segunda venta
Manuel Iglesias cree que la pri-
mera medida que se debe adop-
tar en el Muro «es la puesta en 
marcha de la subasta vesperti-
na» para evitar la competencia 
de otras lonjas «que sí venden 
las capturas por las tardes a me-
jores precios que en nuestras su-
bastas matinales». 

Además, dice, si se llega a ins-
taurar esta medida, la lonja de 
A Coruña dejaría de ser un al-
macén de recogida del pescado 
que no se vende en otras rulas 
y dejaría de ser un mercado de 
segunda venta de las capturas 
de otros puertos». 

Iglesias también solicita, pe-
ro ya de forma más global, un 
mayor control de las importa-
ciones de pescado y marisco. 
«Cuando nos acogemos a una 
determinada veda o paro bioló-
gico, en nuestras lonjas se siguen 
vendiendo esas especies, proce-
dente de Portugal, Asturias, ma-
rruecos o del sur de España». Y 
critica que el pescado y el ma-
risco que procede del extranje-
ro «se esté vendiendo en la sa-
la 7 de la lonja coruñesa», el de-
partamento en el que se subas-
tan las especies de la bajura de 
A Coruña, «como si fuesen de 
nuestra costa», subrayó.

Armadores de bajura 
denuncian que los 
bajos precios en lonja 
fuerzan el amarre

Solicitan la venta vespertina para competir en igualdad 
de condiciones con las flotas de otros puertos

Parte de la flota de bajura, amarrada en el muelle de Oza | EDUARDO PÉREZ

Iglesias también solicita a la 
Autoridad Portuaria ayuda 
para mejorar las condiciones 
del sector pesquero de bajura. 
El presidente de Arcopeba cree 
que el nombramiento de presi-
dente del ente portuario cada 
vez que existe un cambio po-
lítico en la Xunta no se tradu-
ce en mejoras en el sector, «ya 
que en el departamento de Pes-
ca continúan las mismas perso-
nas de siempre, que nunca so-
lucionaron nada». Iglesias rue-
ga un cambio total «a favor de 
técnicos que sepan de qué va 
esto de pescar».

También solicita mejoras en 
la dársena pesquera de Oza, a 
la que el sector considera «un 
recogedor de basuras proce-
dentes de todas las partes, de 
todos los muelles, y los esca-

sos servicios que nos ofrecen 
son muy caros», dice Manuel 
Iglesias. 

Iglesias también se queja de 
la «escasa atención» que les 
presta la corporación muni-
cipal: «Solo somos importan-
tes en vísperas de elecciones. 
Luego se olvidan. Pero que se-
pan que esta balsa de votos es-
tá muy cansada».

Desde el Puerto indicaron 
que la mejora de Oza es un 
hecho. Ya está en marcha el 
saneamiento integral, y muy 
pronto se construirán los 
nuevos pantalanes, así como 
el asfaltado del dique de abri-
go. En cuanto al departamento 
de Pesca, aseguran que lo for-
ma gente preparada «que man-
tiene un contacto permanente 
con el sector».

El Puerto ya acomete las mejoras 
solicitadas en la dársena de Oza
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A CORUÑA | La Asociación Pro-
fesional de Percebeiros da 
Coruña, que preside Rafael 
Ventureira, ha remitido una 
carta al Ministerio de Medio 
Marino, a la Xunta y al juzga-
do criticando a Beatriz Mato, 
conselleira de Traballo, por 
la gestión realizada en su día 
como responsable provincial 
de Pesca y cuestionando que 
se le mantenga en un puesto 
de responsabilidad.

Ventureira considera irre-
gular el reparto de permex 
que se realizó en su época 
y responsabiliza a la actual 
conselleira de no lograr aca-
bar con los problemas de fur-
tivismo en la ría. Asimismo, 
rechaza el reparto de fon-
dos que se ha realizado co-
mo compensación por los 
datos causados por el puer-
to exterior.

La Asociación 
Profesional de 
Percebeiros critica 
la herencia de la 
gestión de Mato

La Voz

A CORUÑA | Los bomberos atri-
buyeron el pasado domingo a 
una operación de venteo de 
un gasero el olor que se regis-
tró en las inmediaciones del 
puerto, así como en los ba-
rrios de los Castros y la Gai-
teira. Sin embargo, desde la 
Autoridad Portuaria se indi-
có que no había constancia 
de ningún incidente.

Desde el Puerto, asegura-
ron que durante el fi n de se-
mana solo permanecieron en 
la terminal petrolera cuatro 
buques. Asimismo, explica-
ron que este tipo de operacio-
nes de ventilado no se pue-
den realizar en el puerto, sino 
únicamente en alta mar.

El Puerto asegura 
que no registró 
ningún incidente 
el fin de semana

La Voz

A CORUÑA | La Policía Local in-
forma de que el pasado sába-
do de madrugada se produ-
jo una colisión de un turismo 
contra otro en circulación y 
uno que estaba estacionado. 
Dos personas resultaron he-
ridas. En el atestado se indi-
ca que el conductor se dio a 
la fuga y abandonó el vehícu-
lo, pero se logró localizarlo 
posteriormente y se com-
probó que no tenía carné de 
conducir.

Un conductor sin 
carné huye tras un 
choque en el que 
hubo dos heridos

La Voz

A CORUÑA | La Fiscalía ha solicita-
do una pena de dos años y me-
dio de prisión para dos mujeres 
acusadas de sacar por la fuerza 
de la Casa del Mar a la delegada 
provincial de la Consellería de 
Pesca, Rosa María Liaño. Según 
el Ministerio Fiscal, los hechos 
ocurrieron el 23 de noviembre 
del 2006 en el contexto del con-

fl icto existente con las marisca-
doras del Burgo.

Según relata el Fiscal en su es-
crito de acusación, las dos acu-
sadas agarraron por los brazos 
a la delegada y la sacaron al re-
cibidor del edifi cio, en donde se 
encontraban los medios de co-
municación cubriendo e infor-
mando sobre las protestas.

Como consecuencia de esos 

hechos, Rosa María Liaño su-
frió erosiones y hematomas en 
los brazos que se curaron sin 
necesidad de asistencia médi-
ca. La afectada renunció a las 
acciones civiles a las que tenía 
derecho.

Dos años y medio de cárcel
La Fiscalía considera que los he-
chos descritos constituyen un 

delito de atentado y una falta de 
lesiones en cada una de las mu-
jeres. Por el primero solicitan 
una pena de dos años y seis me-
ses, junto a una pena de multa 
de cuatro meses con una cuota 
diaria de seis euros. Para la fal-
ta, se piden dos meses de mul-
ta con seis euros al día.

La vista será el día 28 en el Juz-
gado de lo Penal número 2.

Piden prisión para dos mujeres acusadas de sacar por la 
fuerza de la Casa del Mar a la delegada de Pesca en el 2006
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La Academia Galega ha propuesto un diálogo 
«franco» para recuperar el consenso en la ense-
ñanza del gallego. Para ello, aboga por reactivar 
el Plan Xeral de Normalización Lingüística da 
Lingua Galega. » 6 y 7

La RAG propone que se 
negocie el gallego en la 
enseñanza a partir del 
plan de normalización 
anterior al bipartito 
Considera que el borrador del decreto 
de la Xunta infringe la legalidad

Las autoridades haitianas declararon 
el estado de emergencia para reducir 
los tiroteos y los saqueos, que van en 
aumento. El Gobierno reconoce que 

ha recibido más alimentos de los que 
puede distribuir y almacenar, y que 
el reparto se ve difi cultado por los 
obstáculos en las infraestructuras. 

En Puerto Príncipe, los hambrien-
tos saquean viviendas y comercios. 
Las bandas armadas han comenza-
do a tomar ya la capital. » 2 a 5

EE.UU. calcula que hubo 200.000 muertos, y la UE que 70.000 ya están en fosas comunes

Estado de emergencia en 
Haití para frenar el caos 
creciente que asola el país

TRÁFICO

Mueren tres personas 
en un choque frontal 
entre dos furgonetas 
y un turismo en el 
corredor de O Morrazo  » 12

ESCENARIO FINANCIERO
Máis BNG, la corriente de 
Quintana, se desmarca de 
él y apoya la fusión de las 
cajas de ahorros  » 40 a 42

POLÍTICA
El contrincante de Baltar 
pide al PP gallego 
que intervenga para 
garantizar la limpieza del 
congreso de Ourense  » 8

COMUNICACIÓN
Los editores alemanes 
de prensa denuncian 
a Google por beneficiarse 
de sus informaciones  » 30

TRANSPORTE
Profesionales de 
aeropuertos y aerolíneas 
atribuyen a los 
controladores demoras 
y cancelaciones   » 10

AUDIENCIA NACIONAL
Los grapos que asaltaron 
un furgón blindado 
en Vigo hace diez años 
culpan a Silva Sande 
de la muerte de dos 
guardas jurados  » 14

GALICIA
Suspendida la actividad 
en un juzgado de 
Cambados por falta 
de limpieza  » 9

El Ministerio del Interior des-
plegará en la costa ponteve-
dresa un sistema de radares 
para erradicar el narcotráfi -
co por vía marítima. El dispo-
sitivo se utilizará también en 
apoyo a las labores de resca-
te en el mar. » 16

Interior vigilará 
el narcotráfico en las 
Rías Baixas con un 
radar como el que 
controla las pateras Hay puntos del informe 

de la Academia Gale-
ga sobre el gallego en 

la enseñanza con los que se 
puede estar de acuerdo y otros 
de los que cabe discrepar. Pero 
hay uno que puede ser la cla-
ve para hallar una solución, el 
que aboga por crear un diálo-
go «franco de vontade de con-
cordia defi nitiva». La imposi-
ción solo conseguirá mantener 
vivo el problema.

� DE SOL A SOL �

Concordia

MÁXIMA

15˚
MÍNIMA

13˚

La Voz de Carballo

La reducción de los 
ingresos agrava las 
dificultades económicas 
de los concellos  » L2 y L3

Después de mes y medio de inactividad, ayer 
se celebró la primera subasta de pescado del 
2010 en la lonja de Laxe. El confl icto entre 
el cabildo y un grupo de armadores por la 

gestión de la rula, precisamente, motivó el 
largo cierre, que ha cesado sin que el pro-
blema de fondo esté solucionado. A pesar 
de todo, ayer hubo en Laxe más pescado 

que en las últimas subastas, en noviembre, 
y también acudieron los compradores ha-
bituales, que durante este mes y medio tu-
vieron que acudir a otros puertos. » L6

La lonja de Laxe retoma su actividad tras el largo 
parón causado por el conflicto interno de la cofradía

El mercado laxense reabrió sus puertas con más variedad de pescado que en las subastas previas al conflicto que desencadenó el cierre | CASAL
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El Estado ha reducido casi dos millones de 
euros su aportación anual ordinaria a la Cos-
ta da Morte. Aunque el Plan E compensa con 
creces ese recorte, el problema estriba en 
que las transferencias corrientes constitu-
yen uno de los capítulos más sustanciosos 
de los presupuestos municipales, que, en 
consecuencia, este año bajan de forma ge-

neralizada. El descenso de los fondos pro-
cedentes de Madrid y la caída en picado de 
los ingresos por licencias de obras provocan 
que la mayor parte de los ayuntamientos ca-
rezcan de la autonomía fi nanciera necesa-
ria para combatir la crisis con medios pro-
pios. Salvo en Muxía, donde ayer empeza-
ron a trabajar ocho operarios a tiempo par-

cial, y Dumbría, donde el Concello invertirá 
1,5 millones en un plan de empleo, las me-
didas de fomento del empleo brillan por su 
ausencia. Solo algunos ayuntamientos han 
optado, además, por congelar o reducir los 
salarios y las dietas de los políticos, y son 
también pocos los que prevén un aumento 
del gasto social.  » L2 y L3

El recorte de la aportación estatal 
agrava la penuria de los concellos

La mayor parte de los ayuntamientos se ven obligados a contener el gasto ante la reducción de sus recursos

Las arcas municipales carecen de la autonomía 
necesaria para adoptar medidas anticrisis

Dumbría es la excepción, con una partida de 1,5 
millones de euros para contratación de personal

Tres jóvenes resultaron heridos de distinta con-
sideración en un espectacular accidente ocurri-
do ayer por la noche en la autopista AG-55, que 
une Carballo y A Coruña. El siniestro se produjo 
minutos antes de las 22.00 horas, en el punto ki-

lométrico 8, 500, en dirección A Coruña. El Au-
di A3, matrícula 0561 FHN, en el que viajaban los 
afectados, derrapó sobre el asfalto, impactó con-
tra la mediana y quedó volcado sobre la calzada, 
completamente destrozado.

Tres jóvenes resultaron heridos en un siniestro ocurrido en la AG-55
ÓSCAR PARÍS

Motos antiguas
CARBALLO

De 18.00 a 21.00 horas. 

Todavía puede verse en el Pa-
zo da Cultura de Carballo la 
exposición de motos clásicas 
de los años 50, 60 y 70, orga-
nizada por la Asociación de 
Amig@s das Motos.

Fotografías
MUXÍA

Mañana y tarde.

La vinoteca Lorena acoge la 
exposición fotográfi ca «Un 
día de romaría», de Xesús 
Búa, que incluye imágenes 
sobre la fi esta de la Barca.

RECOMENDAMOS

El sector empresarial de la 
Costa da Morte ha dado los 
primeros pasos para alejar-
se de la Fecom y ya suenan 
las primeras voces de que es 
posible la puesta en marcha 
de una nueva organización. 
El primer paso ha sido en-
viar una carta a Núñez Fei-
joo reclamando suelo indus-
trial más barato.   » L5

Los empresarios 
empiezan a 
organizarse al 
margen de la Fecom

OCIO

Los vecinos de la Calzada 
de Cee reclaman más 
controles para evitar el 
ruido nocturno  » L5

MARÍTIMA

La lonja de Laxe recobró 
la normalidad tras mes
y medio de paro  » L6

ORDENACIÓN

La mayor parte
de la Costa da Morte
será área estratégica de 
conservación  » L7

SECCIÓN

El Concello ve problemas 
legales en el convenio 
propuesto por Río Anllóns 
para desbloquear las 
obras de su sede  » L9

PROTAGONISTA

Sabrina Moledo
Miembro de Stop Accidentes

«Tratamos de concienciar 
a los mayores para que 
crucen siempre por los 
pasos de cebra»  » L4

La lucha localista entre 
Fisterra y Muxía, ade-
más de no tener senti-

do, perjudica a las dos loca-
lidades. Este tipo de peleas 
son las que han mantenido  
a la Costa da Morte alejada 
de las oportunidades de pro-
greso. El Camiño es de todos 
y para todos, principalmen-
te de los que lo han recorri-
do desde los primeros tiem-
pos.  Lo bueno sería trabajar 
para darle esplendor.

� BERRO SECO �

Localismo
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Cristina Viu
CARBALLO | La lonja de Laxe reco-
bró ayer la normalidad tras mes 
y medio de casi paro por el con-
fl icto abierto entre el cabildo y 
un grupo de armadores por la 
gestión de la rula. El problema 
no se ha solucionado ya que ni 
siquiera ha habido conversacio-
nes entre las partes. 

A pesar de todo, diez barcos, 
uno más de los que son habitua-
les, acudieron con su mercancía 
a la lonja. Llegaron de forma es-
calonada, a causa del mal tiem-
po. Los que primero descarga-
ron fueron el patrón mayor y el 
secretario. A lo largo del día fue-
ron arribando otras ocho embar-
caciones, entre las que se encon-
traba el San Manuel que no so-
lía comercializar sus capturas 
en el mercado local, pero que 
ayer sí lo hizo. 

También acudieron a la llama-
da de la cofradía los comprado-

res habituales, que durante todo 
este tiempo de casi cierre acu-
dieron a Malpica y a otras rulas 
de la zona para abastecerse. 

Bastante pescado 
También hubo bastante pesca-
do, algo más que en los últimos 
días de noviembre, justo antes 
de que el confl icto provocara la 
paralización de las pujas. Ayer 
se comercializó en Laxe pulpo, 
ya que había dos naseiros, raya, 
juliana, pescadilla, merluza, es-
cacho, dentón, abadejo, rodaba-
llo y lenguado, que fue especial-
mente abundante. 

Por lo que se refi ere a los pre-
cios, no hubo grandes sorpresas. 
Después de la subida registrada 
en diciembre, en la campaña de 
Navidad, las cotizaciones volvie-
ron a lo que es habitual en las 
lonjas locales. 

El ambiente en la sala de su-
bastas fue ayer algo más tenso 

de lo normal, aunque no hubo 
ningún tipo de problemas. Qui-
zá la expectación por la recupe-
ración del servicio normal mo-
lestó a alguno de los comprado-
res habituales. 

Mientras no hubo ventas, los 
tres funcionarios que se ocu-
pan de la lonja estuvieron en 
sus puestos. Todos los días 
cumplieron el horario que tie-
nen establecido, su trabajo prác-
ticamente se limitó a la expedi-
ción de guías de venta y trans-
porte de mercancías. 

Solo hubo un par de jornadas 
de mayor actividad con la ven-
ta de algo de pulpo y de perce-
bes, aunque los crustáceos ya no 
se comercializan en la rula local 
sino que van todos a A Coru-
ña, lo que ha provocado un no-
table descenso de los ingresos. 
En  principio no está previsto 
que los percebes se vuelvan a 
vender en Laxe. 

Las pujas volvieron a la lonja de 
Laxe tras 48 días de inactividad  

A la de ayer acudieron los compradores habituales y diez barcos

La subasta estuvo bastante animada por la cantidad de pescado que se comercializó | CASAL

Hasta el viernes tenían los ar-
madores de Laxe plazo para 
anotarse en la lista de los em-
presarios que ayer tenían la 
intención de vender sus cap-
turas en la rula local. De este 
modo el patrón mayor con-
siguió que quedara claro 
cuántos pescadores estaban 
de acuerdo con la forma en 
que gestiona la lonja y cuán-
tos siguen en contra.

No todos los que acudían 
habitualmente a la lonja la-
xense estuvieron ayer en la 
subasta, aunque faltaron po-
cos. Sin embargo, la polémi-
ca que provocó la casi para-
lización de la rula continúa 
sin esclarecerse. 

Un grupo de armadores re-
clama que una vendeduría se 
haga cargo del servicio, co-
mo ocurría anteriormente. El 
cabildo, sin embargo, es par-
tidario de que esta labor la 
desempeñen los tres funcio-
narios de la Xunta que están 
asignados a la lonja. Así se-
guirán las cosas por el mo-
mento y parece que hay cierta 
normalidad en el puerto. 

Pérdidas
El problema ha provocado 
que se haya perdido mes y 
medio de ingresos en la rula, 
unos 150.000 euros, ya que la 
paralización se ha producido 
durante la campaña de Navi-
dad, cuando se alcanzan los 
precios más altos. 

La vuelta a la normalidad ha 
supuesto un considerable ali-
vio para los patrones de las 
embarcaciones más peque-
ñas, para los que suponía un 
gasto casi inasumible trasla-
dar las capturas a la lonja de 
Malpica, que durante estos 
días casi ha actuado como 
una rula comarcal. 

Los pescadores 
interesados en 
recuperar las ventas  
se anotaron este 
mes en una lista 

LAS REDERAS GALLEGAS DAN A CONOCER SU SITUACIÓN AL PSOE
La diputada socialista Marisol Soneira recibió ayer una 
representación de la federación gallega de asociaciones 
de rederas O Peirao, de la que forman parte entidades de 
Malpica y de Laxe. La parlamentaria camariñana, que es 

especialista en cuestiones pesqueras, conoció las cues-
tiones que más preocupan a estas profesionales del sec-
tor marítimo que hasta hace poco tiempo ni siquiera po-
dían darse de alta en la Seguridad Social. 

La Voz

CARBALLO | Un grupo de arma-
doras y rederas de Laxe han 
iniciado una campaña de re-
cogida de fi rmas para evitar 
que el Instituto Social de la 
Marina (ISM) cierre su ofi ci-
na de Laxe. 

Las mujeres aseguran que 
los dos días a la semana que 
una funcionaria se desplaza-
rá a la cofradía una vez que 
se cierren las dependencias 
no son sufi cientes para aten-
der a los marineros y sus fa-
milias. 

El despacho laxense lleva 
ya años sin funcionario asig-
nado. El último fue el ac-
tual alcalde, Antón Carrace-
do, por lo que hace casi diez 
años que el ISM está en pre-
cario en Laxe. 

Actualmente una trabaja-
dora de Malpica se despla-
za los martes y los jueves a 
Laxe para atender a los pes-
cadores, jubilados del mar y 
armadores. Le dedica cua-
tro horas a la semana que ya 
no son sufi cientes para rea-
lizar todos los trámites, por 
lo que los profesionales del 
sector temen que empeore la 
prestación. 

Muxía y Fisterra
Parece que la dirección pro-
vincial del ISM ha mantenido 
contactos con el Concello y 
la cofradía, pero no han tras-
cendido los acuerdos que se 
hayan podido adoptar. Ade-
más de a Laxe, el plan de rees-
tructuración del Instituto So-
cial de la Marina ha afectado 
también a Muxía, cuyas de-
pencias ya se clausuraron y a 
Fisterra, sobre la que parece 
que todavía no se ha tomado 
una decisión concreta tras las 
protestas del cabildo. 

Armadoras 
laxenses  recogen 
firmas para pedir 
que siga abierta la 
oficina del ISM

La Voz

CARBALLO | La junta directiva 
del Grupo de Acción Costei-
ra (GAC) correspondiente a 
la Costa da Morte ya ha ele-
gido a la persona que hasta el 
2013 será el gerente de la enti-
dad, pero el nombre no se da-
rá a conocer hasta que se reú-
na la asamblea y se ratifi que la 
decisión de la comisión. 

Este trabajador se unirá al 
técnico y al administrativo que 
tienen que poner en marcha el 
grupo y colaborar en la elec-
ción de los proyectos que se-
rán fi nanciados con los 10 mi-
llones de euros de la Unión Eu-
ropea asignó a la zona. 

Al gerente le esperan sie-
te proyectos que se han pre-
sentado en los últimos meses 
y que por falta de personal no 
pudieron entrar el año pasado 
y tendrán que hacerlo en este, 
por lo que el plan previsto pa-
ra siete años, del 2007 al 2013 
se ha reducido a cuatro, lo que 
hará que se tengan que estu-
diar los proyectos con mayor 
celeridad de lo que hubiera si-
do adecuado. 

La mayor parte de los proyec-
tos son de ayuntamientos, aun-
que también los hay de parti-
culares o de cofradías como la 
de Camelle, que pretende es-
tudiar la estrella de mar. 

El nombramiento del gerente es 
el único trámite que falta para 
poner en marcha el GAC 3
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La principal cooperativa gallega en 
producción de almeja pierde toda la 
cría para la cosecha del próximo año  
Toni Longueira 19/1/201019/1/2010  

La principal cooperativa gallega en producción de almeja acaba de perder toda 
la cría que tenía previsto sembrar para cosechar en el 2011. Así lo confirmó el 
presidente de la sociedad con sede en Abanqueiro (Boiro), Juan José Dieste 
Rodríguez, que apuntó que las causas del desastre fueron los bajos niveles de 
salinidad del agua y los cortes de luz sufridos en el criadero durante la 
madrugada del jueves, que afectaron a la máquina encargada de regular el 
aporte de oxígeno a los recipientes de cría y engorde del bivalvo.

«Los análisis realizados por la técnica son contundentes: el nivel de salinidad es
de 4 gramos por cada litro de agua, cuando lo normal es que se sitúe en 34», 
esgrimió Juan José Dieste. El presidente de la cooperativa dijo que a la baja 
salinidad «hay que sumarle la caída de tensión sufrida por el temporal, que 
provocó el corte de suministro eléctrico, que afectó a los viveros».?

Segundo desastre

Dieste se mostraba preocupado porque no es la primera que la empresa pierde 
parte de la producción. Ya el pasado año tuvo que hacer frente a una elevada 
mortandad de almeja babosa en sus concesiones, lo que obligó a la directiva a 
recurrir a la Consellería do Mar para comprar una nueva remesa de cría de 
bivalvo. La cooperativa cifró, por aquel entonces, las pérdidas en torno a los 
40.000 euros.

Esta vez, el importe de la producción que se echó a perder ronda los 50.000 
euros. En las instalaciones boirenses tenían dos variedades de almeja babosa. 

Valoración       (0 votos)  
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Una, de 2,5 millones de ejemplares que rondaban el centímetro de media, y 
una segunda, de 3 millones de ejemplares, de dos milímetros, que se iban a 
sembrar a finales de noviembre. «Se puede decir que perdimos toda la cosecha
del próximo año», señaló Dieste Rodríguez.

El esfuerzo de la gerencia de la Cooperativa Gallega Ría de Arosa se centra 
ahora en preservar los bancos marisqueros que el colectivo tiene en 
Abanqueiro, pero la preocupación en el seno de la entidad es más que 
evidente: «Los mariscadores de a flote me comentaron que, por el momento, e
bivalvo situado en profundidad apenas sufre el descenso acusado en los niveles
de salinidad, pero los productores de a pie empiezan a notar la presencia de 
almeja babosa muerta en la superficie del arenal».

Dieste lamentó la pérdida de la siembra para el próximo ejercicio, pero también
teme que una parte de la producción que tenía que salir a la venta a lo largo de
este año se vea afectada por la caída acusada en la salinidad del agua o por los
cortes de luz prolongados.?
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El 90% de la siembra de bivalvo del 
laboratorio del pósito noiés se está 
fijando en los arenales 
La cofradía esparció por sus concesiones unos tres millones de unidades de 
almeja 

J.?M. Jamardo 19/1/201019/1/2010  

«De momento, está a ser un éxito». Así se pronunciaba el patrón mayor del 
pósito de Noia, Santiago Cruz, sobre la primera semilla salida del laboratorio 
que la entidad posee en Serra de Outes, y que fue sembrada hace unos meses 
en las concesiones. El dirigente comentó que hasta el momento, «as probas 
son satisfactorias, pois a mortalidade de cría é dun 10%, máis ou menos», 
señaló.

La cofradía noiesa es la primera de Galicia en poner en marcha un laboratorio 
para autoabastecerse de siembra de bivalvo. Las primeras unidades salieron de
las instalaciones hace varios meses y fueron esparcidas por los bancos 
naturales.

Santiago Cruz indicó que hasta el momento se han producido alrededor de tres 
millones de unidades, principalmente almeja babosa y fina. También salieron 
del laboratorio unas 30.000 unidades de ostra para sembrar en los arenales.

Satisfacción

El dirigente está más que satisfecho con los primeros resultados obtenidos, 
pues tras comprobar su evolución, «vemos como a iniciativa está a acadar os 
resultados esperados».

Los técnicos de la entidad marinera realizan un seguimiento constante de la 

Valoración       (0 votos)  
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cría de bivalvo y por el momento «están moi satisfeitos», dijo el patrón mayor 
noiés.

También comentó que el desarrollo del marisco es el adecuado y en los 
próximos meses, incluso, prevén incrementar las siembras en las playas con 
especies del laboratorio.

Uno de los principales problemas que tenía el sector marisquero era la falta de 
materia prima para aumentar la producción. Por eso, una de las premisas del 
cabildo era la de poner en marcha un criadero de semilla para el 
autoabastecimiento. Tras un largo proceso, el año pasado consiguieron 
estrenar las instalaciones outienses, cuyos resultados ya comienzan a 
vislumbrarse.

Venta

La inversión realizada supera los tres millones de euros, incluyendo una 
importante ayuda económica procedente de la Xunta de Galicia. Además de 
autoabastecerse, la intención del pósito es vender parte de la producción para 
sufragar los gastos del colectivo marinero.

El responsable de la entidad indicó que se espera que el laboratorio esté 
funcionando a pleno rendimiento este mismo año, tan pronto como finalicen los
trabajos para dotar al recinto de energía eléctrica, que hasta el momento es 
producida por generadores.

La cofradía tiene contratadas siete personas que se encargan de las labores de 
producción y mantenimiento del semillero. Aunque no está a pleno 
rendimiento, Santiago Cruz comentó que se estaban corrigiendo las deficiencias
existentes con la intención de rentabilizar la producción. Cruz comentó que las 
expectativas son muy buenas y tienen puestas muchas esperanzas en un 
proyecto muy ilusionante.
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Dos mariscadoras se enfrentan a dos años y medio por la agresión a la ex delegada de Pesca en 
2006  
 
Las consecuencias del conflicto que a finales 
de 2006 enfrentó al colectivo de mariscadoras 
de a pie con la Administración autonómica 
llega la próxima semana a la sala de vistas y 
puede costarles dos años y medio de reclusión 
y multas a dos trabajadoras. 

En el banquillo estarán la que posteriormente 
se convertiría en presidenta del colectivo de a 
pie, Carmen Chans, y una compañera, 
acusadas de un delito de atentado a la 
autoridad y una falta de lesiones por el 
incidente que protagonizaron el 23 de 
noviembre de ese año con la que en aquellas 
fechas era delegada territorial de Pesca y 
Asuntos Marítimos, Rosa Liaño. 

En la versión provisional que ofrece la Fiscalía, las dos procesadas son las mariscadoras que 
aquella jornada, tras concentrarse el colectivo delante del despacho de la dirigente, en la quinta 
planta de la Casa del Mar, agarraron a la delegada y en contra de su voluntad la sacaron por la 
fuerza de la secretaría y hasta el hall del edificio, agarrándola por los brazos. 

Cada jueves > Detrás de estos hechos estaban las reclamaciones que a finales de aquel año 
sacaron a las mariscadoras a la calle cada jueves, en demanda de un plan para acabar con el 
furtivismo en la ría de O Burgo y para paliar las consecuencias de su esquilma. 

En la jornada del 23 de noviembre, la tensión entre las trabajadoras de O Burgo y la 
representante del Gobierno gallego quedó patente, dado que los medios de comunicación 
cubrieron las protestas de las mariscadoras, tanto en la calle como en la Casa del Mar. Ahora, 
será el magistrado titular del juzgado de penal 2 quien decidirá si la acción constituye un delito. 

La tensión protagonizó aquella jornada de 
protesta en la Casa del Mar  
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Lazareto exige una reunión con Quintana para 
ampliar el cupo de mariscadoras 
Las integrantes de la asociación se niegan a entrevistarse con otro cargo de Mar que no sea la conselleira 

 

A. G. - VILAGARCÍA Las integrantes de la 
Asociación de Marisqueo a Pie de Carril Lazareto 
reclaman a la conselleira de Pesca, Rosa Quintana, 
que las reciba para explicarle la necesidad de 
ampliar el cupo de Permisos de Explotación 
Marisquera (Permex) en 30 personas.  
La entidad sólo reconoce como interlocutora válida a 
la propia conselleira y se niegan a reunirse con 
cualquier otro cargo de su gabinete, anunciando que 
no van a acudir a la entrevista con Pablo Fernández 
Asensio, director xeral de Mar, “pues no queremos 
más aplazamientos ya que han tenido tiempo de 
sobra para dictar una resolución, tras seis meses 
desde la anterior entrevista”. Las mariscadores insisten en que “no queremos más engaños ni retrasos 
infundados”, por lo que van a continuar con las movilizaciones al entender que se les está privando del 
derecho de tener ingresos “por un capricho personal de la agrupación, apoyada desde la Consellería, por lo 
menos hasta marzo de 2009”. 
Desde Lazareto se exige, como mínimo, las treinta plazas solicitadas por el pósito de Carril, así como un 
estudio serio y real de las concesiones de esta cofradía que puedan estar abandonadas, con el objetivo de 
dar salida a más de 80 personas que han realizado los cursos para poder trabajar en el marisqueo. Además, 
entienden que la Consellería debe tomar la decisión de suspender los cursos “en tanto no se dé salida a los 
que están aguardando por un Permex desde hace tres años”. La entidad también lamenta que, desde que 
comenzaron las movilizaciones, la Xunta “como venganza, haya suspendido los cursos auxiliares que 
solicitamos para incrementar la puntuación”. 
Las integrantes de Lazareto volvieron a concentrarse hoy ante las puertas de la Delegación Comarcal de Mar 
en Carril, unas movilizaciones que pretenden continuar realizando mientras no se les busque una solución 
adecuada. 
 
Sin cubrir 
 
Desde esta asociación entienden que en la actual agrupación de mariscadoras de Carril hay muchas vacantes 
sin cubrir, ya que desde 1999 apenas se han registrado incorporaciones y si se han registrado numerosas 
bajas. El número de plazas superaría el medio centenar, que se unirían a los 43 socios que están trabajando 
en la actualidad y que cuentan con una superficie para extraer almeja de 1.200.000 metros cuadrados de las 
concesiones que gestiona ese pósito. 
Denuncian que, en la actualidad, sólo se está trabajando en la playa de A Compostela, ya que Os Lombos 
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Lazareto va a continuar con sus movilizaciones si no las recibe 
Rosa Quintana.  J.L.Oubiña 
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sólo se está utilizando para la extracción de semilla, lo que supone, a su entender que existe “una ilegalidad 
del Plan de Explotación de la Agrupación, ya que no se trabajan unos 800.000 metros cuadrados de 
superficie, donde existe suficiente marisco, que cada año muere por el abandono”. 
Consideran que la Dirección General de Recursos ha cometido un “hecho grave, al realizar un estudio de la 
situación de Os Lombos do Ulla, dejando atrás la playa Compostela, Fangueira, Pedra de Pico, Malveiras, 
Briñas y Con, zonas todas ellas de gran producción”. Por lo tanto, insisten en que “el estudio no es real para 
determinar las zonas de explotación y la necesidad del aumento de Permex”. 
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Os pósitos acordan reforzar os controis nos Lombos do Ulla  
 
REDACCIÓN > VILAGARCIA 
Representantes das confrarías arousáns 
mantiveron onte unha xuntanza para abordar o 
desenvolvemento ata o de agora da campaña 
de libre marisqueo nos Lombos do Ulla,e 
acordaron reforzar o control neste banco 
cunha embarcacion que ata agora actuaba en 
Cabio.  
 
As confrarías acordaron diferentes medidas de 
cara a mellorar a operatividade da campaña, 
como o feito de que unha embarcaciçon 
encargada do control no banco de Cabío pase 
a desenvolver agora esas funcións nos 
Lombos do Ulla. 

O que si optaron por manter os pósitos do 
Salnés e Barbanza foron os topes de 
extracción para as diversas especies que se 
capturan neste banco, coma son o berberecho, 
15 quilogramos, a ameixa xapónica, 4 quilos, 
a fina e a babosa, con dous quilogramos cada recurso. 

Ladillo > Dende o comezo da campaña, en outubro, e ata o 30 de decembro, que tivo lugar a 
última xornada de 2009, nos Lombos do Ulla, capturáronse un total de 467.346 quilos de 
berberecho, 65.940 de ameixa fina, 124.964 de xaponesa e 4.079 de babosa aproximadamente.  

A evolución das capturas de ameixa babosa nesta zona durante os tres primeiros meses de 
campaña foi mellor que a dos últimos catro anos, mentres que as capturas de ameixa xaponesa 
tamén son maiores a da anterior campaña, que resultou ser a mellor da serie analizada dende 
2002.  

Pola súa banda, a da ameixa fina foi unha das campañas máis importantes dos últimos anos. 
Nas 50 xornadas de traballo contabilizadas neste banco marisqueiro participaron un promedio 
de 374 embarcacións cada xornada e unha media estimada de 553 tripulantes por día. Uns datos 
moi significativos. 

No banco de libre marisqueo de O Bohído obtivéronse neses mesmos meses 19.490 quilos de 
ameixa babosa, 3.444 de ameixa fina, 2.491 de xaponesa e 481 quilos doutros bivalvos.  

Durante a actividade destes tres meses nesta zona participaron unha media aproximada de 57 
barcos e 73 tripulantes por día.  

A maioría das embarcacións que faenaron no Bohído de outubro a decembro foron as da Illa de 
Arousa. 

Rañeiros faenando nos Lombos do Ulla. vitor 
nieves  
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Los bateeiros arousanos perdieron la 
mayor parte de la producción que se 
iba a sacar a lo largo de este trimestre
Toni Longueira 19/1/201019/1/2010  

El temporal también causó graves daños en el sector mejillonero arousano. 
Fuentes de diversos colectivos de la ría apuntaron que las pérdidas fueron 
«muy importantes». De hecho, la mayoría de los profesionales consultados 
reconocieron haber perdido la práctica totalidad de la producción que se iba a 
comercializar en este primer trimestre del año. Algunos autónomos estiman 
que el 30% del bivalvo apto para la venta se fue al fondo del mar. «As perdas, 
por batea, roldan os 20.000 euros», analizó un productor integrante en el 
colectivo boirense A Marxa.

Su opinión fue corroborada por un bateeiro de A Pobra: «Este temporal fue 
más duro de lo previsto. Los vientos del oeste nos hicieron mucho daño y el 
mejillón grande no soportó las embestidas del mar y se fue al fondo», explicó. 
Incluso en lugares resguardados de la ría, como Rianxo o Cabo de Cruz, se 
notó, y mucho, la incidencia del mal tiempo.

Sin embargo, la fuerza del temporal fue más patente en la zona sur de la ría 
arousana: «Nos destrozó», sentenció un productor perteneciente al colectivo 
Virxe do Rosario. Este autónomo reconoció haber perdido entre un 20 y un 
40% de la producción de sus bateas: «No solo se fue al fondo del mar el 
bivalvo que estaba apto para la venta, sino que también se perdió una parte 
importante del desdoble». Sin embargo, este bateeiro se siente un privilegiado 
al comparar su situación con la de algunos compañeros: «Uno perdió su batea, 
otro uno de los flotadores que sujetaban el artefacto y otras tres personas 
tienen que hacer frente a un gasto importante porque sus estructuras flotantes 
sufrieron daños de consideración».

Valoración       (0 votos)  
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Solución

Ante este panorama tan desolador, muchos productores arousanos se plantean 
adelantar la temporada de captación de mejilla, pensando ya en el próximo 
año. «Lo que se ha perdido ya no se va a recuperar. Ahora tenemos bateas con
mucha cuerda vacía, por lo que aprovecharemos esta coyuntura para preparar 
la campaña del 2011», explicó un bateeiro de A Illa.

Sobre si la caída en la oferta de bivalvo destinada a abastecer los mercados del
fresco y la transformación se traducirá en un repunte de los precios a corto 
plazo, en el sector existen discrepancias al respecto: Unos opinan que habrá un
alza significativa en la cotización de la materia prima; otros, sin embargo, 
consideran que no habrá cambios significativos, debido al gran volumen de 
mejillón importado de terceros países.
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ENTREVISTA | FRANCISCO ALCALDE 
PRESIDENTE Do CONSELLO REGULADOR DO MEXILLÓN DE GALICIA 

«O mexillón galego sofre un grave 
problema de identidade»  
O dirixente ve primordial revitalizar o pouco protagonismo que está a ter a 
Denominación de Orixe Protexida 

Toni Longueira 19/1/201019/1/2010  

O sector mexilloeiro galego non está a atravesar un momento doce que se 
diga. Os bateeiros se queixan das continuas baixadas no prezo da materia 
prima así como dos descensos acusados nas vendas no último exercicio. 
Ademais, as relacións entre os produtores e as industrias transformadores non 
son todo o fluídas que deberían. A grosso modo, este é o contexto no que se 
move este piar produtivo en Galicia. Con este contexto asume o cargo de 
presidente do Consello Regulador da Denominación de Orixe Protexida do 
Mexillón de Galicia, Francisco Alcalde (Rianxo, 1973). Por diante ten catro anos 
para buscar solucións para unha actividade que non parece tomar aire nos 
últimos meses.

-Ser presidente do consello regulador, ¿non é unha pataca quente tal e como 
están as cousas?

-A situación non é a idónea, pero na vida hai que tomar decisións e síntome 
capacitado para levar esta institución, senón non me presentaría. Iso seguro.

-Pero existen varios frontes de traballo abertos enriba da mesa que hai que 
afrontar...

-O que máis me preocupa neste momento son dúas cousas. A primeira, 
fomentar o consumo dun produto de altísima calidade, e segundo, a súa 
promoción entre a clientela. Esas son as premisas que me marco para os 

Valoración       (0 votos)  
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próximos catro anos.

-¿Só iso?

-¿Parécelle pouco? Estamos nun momento complicado e agora o que importa e 
buscar novos canais de comercialización.

-¿Que me di da segmentación existente no ámbito extractivo?

-Eu represento aos propietarios de 3.139 bateas e medio centenar de empresas
do sector da transformación e depuradoras. Ser presidente do consello 
regulador supón entre outras cousas, levar a cabo iniciativas de carácter global 
e non particular. Neste sentido, a nova directiva tratará de buscar fórmulas que
sirvan para aglutinar a toda actividade, tanto extractiva como industrial. Aquí 
gañamos e perdemos todos.

-Ademais de problemas de índole estrutural, ¿cal é a gran ameaza á que se 
enfronta o tecido produtivo?

-O mexillón sofre un grave problema de identidade. Galicia é unha potencia a 
nivel internacional pero ten que facer fronte a un grave problema como é o das
importacións. Lle vou a dar uns datos que reflicten na realidade do sector. No 
ano 2000 se importaron 1.233 toneladas de mexillón envasado; no 2008 a cifra
elevouse a 71.670 toneladas. Este é o verdadeiro problema en Galicia, a perda 
de identidade dun produto de referencia na nosa economía.

-¿Que papel cre que debe xogar a Denominación de Orixe Protexida (DOP)?

-O fundamental: lograr fidelizar a clientela a través do valor engadido.

-Existen críticas no sector polas escasas trabas sanitarias e de calidade que se 
lle impón ao bivalvo foráneo.

-Ese é tamén o meu cometido, velar porque o sector produtor e a industria 
compitan en igualdade de condicións, nin máis nin menos.

-A DOP se aprobou a finais do 2008, ¿que valoración fai deste primeiro ano da 
posta en marcha do regulamento?

-As expectativas non se cumpriron e faise necesario darlle un impulso para que
adquira o protagonismo que merece.
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«Este ano empezaremos coas 
promocións deste produto nas grandes 
firmas da distribución» 

19/1/2010  

O máximo responsable do consello regulador ten claro que o valor engadido é a
clave para lograr revitalizar o sector, dende que o mexillón sae da batea ata 
que sae envasado en camións para os supermercados e as grandes superficies.

-¿Cal e a súa receita para tratar de saír da caída no consumo?

-A clave radica na publicidade e no márketing. Temos as mellores rías do 
mundo para o cultivo de bivalvo, contamos con man de obra e grandes 
profesionais, e tamén dispoñemos dunha gran industria, pioneira en 
investigación, desenvolvemento e innovación, pero falta potenciar o último elo 
da cadea: saber vendelo ao consumidor.

-O consello regulador patrocina ao Obradoiro de baloncesto así como a 
entidades como o Liceo de Vilagarcía. O deporte parece ser unha peza clave 
para dar a coñecer este produto.

-É certo, buscamos diferentes fórmulas nas que presentar este bivalvo, pero 
estamos a traballar noutras alternativas moi interesantes.

-¿Pódeme adiantar unha exclusiva?

-Este ano empezaremos coas promocións deste produto nas grandes firmas da 
distribución, áreas comerciais e cadeas de supermercados.

Valoración       (0 votos)  
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Baixo Miño 

El mal estado del mar causa a pescadores de A 
Guarda pérdidas de miles de euros 
Llevan sin trabajar casi un mes, desde el 23 de diciembre  

 

EVA GONZÁLEZ - A GUARDA El temporal y mal 
estado del mar están causando grandes perjuicios a 
la flota de bajura y percebeiros de la Confraría de 
Pescadores de A Guarda, pues les impide salir a 
faenar y sólo han podido trabajar 27 jornadas en los 
últimos 44 días. 
El patrón de la Confraría, Francisco Pérez, valoró 
ayer que "no hemos tenido un invierno tan malo 
como este desde los años 2000 y 2001. Nos causa 
miles de euros de pérdida, al no poder salir de 
puerto para faenar". Las embarcaciones se 
resguardan en el puerto de Baiona. 
Las familias están viviendo de sus ahorros, pues la alternativa a la que se recurría cuando no era posible 
trabajar en el mar, era la captura de lamprea. Sin embargo en esta campaña no sale rentable hacerlo pues, 
según explica Francisco Pérez "debido a la gran cantidad de agua que lleva el río Miño, las capturas son 
pocas y no compensan el gasto de gasoil". Esta situación está afectando a los casi 100 pescadores de las 48 
embarcaciones de la Confraría guardesa que están paradas, precisa el patrón. 
"Este mal tiempo es la ruina de los pescadores", valora el secretario de la Confraría, Rodrigo Pacheco. 
Precisa que el 23 de diciembre de 2009 fue el último día del año que pescaron.  
Pudieron reanudar la actividad el día 4 de enero y trabajaron hasta el día 11. El temporal les obligó a 
resguardarse en el puerto de Baiona desde el día 12 al 17 de enero, precisamente "cuando estaban pescando 
con buenos resultados", comenta. 
De hecho, debido a que hay más oferta, el precio del pulpo ha bajado en una media de 50 céntimos por kilo, 
en los diferentes tamaños. Pone como ejemplo que el pasado 11 de enero, último día de venta en la lonja, 
pudieron venderse hasta 3.000 kilos de pulpo. "El invierno está siendo muy duro para la pesca y para puertos 
como el de A Guarda donde, nada más salir, los pescadores se encuentran con el temporal, como ocurre en 
la peligrosa Costa da Morte" , compara el secretario, Rodrigo Pacheco. 
Las percebeiras y percebeiros de la Confraría guardesa son el otro colectivo de afectados. Desde el pasado 
mes de noviembre, en que comenzó a pescar por primera vez un grupo de jóvenes, apenas pudieron trabajar 
pues las olas se lo han impedido.  
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Francisco Pacheco, presidente de la Confraría.  A.F. 
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A ILLA  
 
El total de la flota isleña carece del seguro que cubre las capturas por días de temporal  
 
BENI YÁÑEZ > A ILLA 
Según datos de la Cofradía, actualmente no 
habría en A Illa ningún barco que cuente con 
el llamado seguro de temporal, que desde hace 
dos años cubre las pérdidas por capturas en 
los días que el tiempo no permita faenar. 
Achacan esto a que haya que esperar al cuarto 
día de paro para comenzar a percibir.  
 
El seguro de temporal puesto en marcha hace 
dos años por el anterior gobierno de la Xunta 
no cubre los daños que el mal tiempo pueda 
causar en las embarcaciones, un tema que 
estos días cobra relevancia en A Illa ante los 
destrozos causados por el último temporal de 
viento de la semana pasada en casi medio 
centenar de embarcaciones de marisqueo y 
batea. Sin embargo, sí contempla partidas económicas en compensación por los días que el mal 
tiempo impida salir a faenar, una iniciativa que estaría destinada a la prevención ya que se 
pensó que si los marineros recibían fondos en los días de temporal, muchos dejarían de 
arriesgarse a salir a faenar cuando las condiciones meteorológicas no fueran las mejores. 

Sin embargo, y según el conocimiento del patrón mayor de A Illa, Benigno Chaves, en el 
municipio isleño no habría ninguna embarcación que cuente, actualmente, con el referido 
seguro por mal tiempo en concepto de capturas perdidas.  

El propio patrón indicaba que la mayoría de los trabajadores del mar de A Illa non se habrían 
acogido a este servicio porque “un paro de catro días é excesivo” y este tiempo es el que la 
normativa establece para comenzar a percibir, según explicaba el representante de la Cofradía.  

La situación a respecto del citado seguro no es exclusiva de A Illa ya que, de los cerca de 5.000 
barcos que tendrían derecho a solicitar la póliza en toda Galicia, sólo unos 210 han firmado y 
activado, finalmente, el referido seguro, según datos de la Xunta a fecha del pasado mes de 
noviembre. La administración puso en marcha este proyecto hace ahora dos años a través de la 
colaboración de la aseguradora Mapfre. La Xunta asume además el coste de la póliza hasta en 
un 78%, porcentaje a partir del cual , y hasta completar el total, tiene que hacer frente cada 
profesional del mar. 

Valoración de daños > El patrón mayor de A Illa, Benigno Chaves, explicó además que esta 
semana continuarán las tareas de valoración de daños en las embarcaciones afectadas por el 
último temporal de viento. Este procedimiento de estimación, “que non sei aínda o que tardará” 
-indicaba el patrón-, es previo y “necesario” según explicó, para conocer en las próximas 
fechas si los afectados de A Illa perciben ayudas económicas de las administraciones así como 
las posibles cuantías.  

Proyectos a la espera > Benigno Chaves confirmó además que continúan a la espera de alguna 
noticia sobre el inicio de las obras de mejora de la Cofradía, que continúan a la espera meses 
después de la adjudicación. Además, espera que se presente el nuevo proyecto para el puerto de 
O Xufre a finales de mes. 

El servicio no cubre los desperfectos, como 
los sufridos en una cuarentena de barcos hace 

días. E.m.  
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La piscifactoría de Riofrío refuerza su 
expansión en Centroeuropa y EEUU  

misPeces.com 

Granada 19/01/2010 - La piscifactoría 
Sierra Nevada de Riofrío centrará su 
estrategia económica de 2010 en el 
refuerzo de los mercados internacionales 
de Estados Unidos y de los países de 
Centroeuropa. 

El gerente de la empresa, Diego Pozas, 
ha dicho que en estos mercados existen 
"expectativas muy interesantes", 
motivadas en gran medida por el "alto 
interés en torno a los productos 
ecológicos". 

La piscifactoría Sierra Nevada de Riofrío 
es el único productor de caviar ecológico 
en el ámbito mundial que posee el 
Certificado de Agricultura Ecológica y el 
sello de Calidad Cualificada. 

Pozas ha explicado que este año la 
compañía se volcará en el mercado 
internacional, puesto que en España, 
donde el producto se encuentra muy 
bien posicionado, "no va a dar más de 
sí". 

La exportación del producto se 
concentrará en países donde el producto 
ya está presente, como Francia o Reino 
Unido, y en otros donde se está 
empezando a comercializar como 
Alemania o Estados Unidos. 

Además, esta expansión prestará 
atención a la venta en establecimientos 
de alta calidad, así como en nuevos 
sectores, como las compañías aéreas. 

En volumen de kilos, Francia, Dinamarca 
y Reino Unido son los mayores 
importadores del caviar de Riofrío, con 
una cantidad anual de unos 400 kilos 
entre los tres. 

En países como Alemania, Austria, 
Suiza y Estados Unidos, el volumen es 
menor, pero en cambio existe una 
mayor presencia de la marca y un 
mayor margen de beneficios, debido a la 
venta directa sin intermediarios. 

Este panorama internacional ha 
permitido que las ventas del pasado 
diciembre se incrementaran en un 50 
por ciento con respecto a diciembre de 
2008. 

En cuanto a Asia, Pozas ha afirmado 
que este caviar granadino "está muy 
bien posicionado" en Japón desde hace 
tiempo, y que a pesar de ser un 
mercado "muy interesante", la compañía 
prefiere centrarse en Europa por 
motivos de "accesibilidad al mercado". 

En 2009, la piscifactoría duplicó el 
volumen de caviar obtenido con 
respecto al año anterior y prevé que 
durante los próximos tres año se 
incremente en torno al 30 por ciento 
anualmente. 

Según Pozas, actualmente la 
producción de caviar se sitúa entre las 
2,5 toneladas, extraídas de unos 60.000 
esturiones que posee la compañía. 

En cuanto a la facturación, la 
piscifactoría cerrará la temporada de 
2009 por encima de los 2,5 millones de 
euros, lo que supone un incremento del 
50 por ciento con respecto al año 
anterior. 

Pozas ha señalado que el temporal de 
los últimos días sólo ha afectado a una 
piscina, pero con daños mínimos, ya 
que la compañía está dotada, desde 
hace dos años, de unas instalaciones de 
seguridad que la protege de estos 
fenómenos. 
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El GT de Inspección Aduanera responde ante la aplicación del 
nuevo reglamento sobre pesca  
La normativa europea 1005/2008 está provocando retrasos en la salidas, por lo que el GT ha acordado ya varias 
medidas  
VM, 19/01/2010 

La reunión de ayer del Grupo de Trabajo de Inspección Aduanera de la Marca de Garantía 
analizó las consecuencias de la aplicación del reglamento europeo 1005/2008 que pretende 
combatir la pesca ilegal y no reglamentada. En ese sentido, el grupo constató las 
consecuencias de la normativa que son, sobre todo, retrasos en las salidas de los 
contenedores del PIF. De esta manera, los miembros de la reunión -representantes de la 
naviera, de la Aduana, de la APV, de los transitarios...- establecieron tres nuevos 
compromisos de calidad. 
 
En primer lugar, la Aduana se compromete a despachar toda mercancía cuya 
documentación haya sido presentada antes de las 13:30 horas (del mismo día), mientras 
que aquella mercancía que llegue antes de las 14:30 se aceptará la documentación. 
Además, representantes de la Aduana se comprometieron a prestar la máxima atención y 
recursos a estas cuestiones. Finalmente, se acordó una próxima reunión -sin fecha 
definida, -que participaría profesionales del SOIVRE, Sanidad Exterior y representantes de 
la Aduana para analizar los trámites que se hacen con antelación y que, así, la 
documentación pueda llegar antes a la institución aduanera.  
  

 
 

Miembros del grupo de trabajo ayer en la 
APV 

 

© 2009 Valenmar S.L. 
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MARITIMAS 
PORTADA CAMPO DE GIBRALTAR DEPORTES OCIO Y CULTURA ANDALUCÍA ACTUALIDAD OPINIÓN TV 

ALGECIRAS LA LÍNEA GIBRALTAR COMARCA MARITIMAS PROVINCIA 

EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas Los buques deberán entrar en los astilleros sin fuel en sus tanques  

Los buques deberán entrar en los astilleros 
sin fuel en sus tanques 
Capitanía Marítima publica nuevas recomendaciones para las maniobras en 
diques secos y flotantes que eviten accidentes marítimos como el del 'MSC 
Shenzhen' 

A. MUÑOZ / SAN ROQUE | ACTUALIZADO 19.01.2010 - 01:00 
 

Los sucesos obligan a las autoridades y organismos 

competentes a estudiar los posibles fallos para evitar 

que vuelvan a ocurrir en el futuro. Capitanía Marítima 

publicó ayer en el Boletín Oficial de la Provincia de 

Cádiz las nuevas recomendaciones añadidas a las 

impuestas por la legislación general con el objetivo de 

incrementar la seguridad marítima y la protección del 

medio ambiente marino durante las entradas de los 

buques en diques secos y flotantes situados dentro 

del ámbito territorial de Capitanía.  

 

Se trata de la resolución firmada por el capitán 

marítimo, Alfonso Marquina, que pretende evitar 

accidentes como el ocurrido el pasado 28 de octubre, cuando el portacontenedores MSC 

Shenzhen rozó uno de sus costados con la pared del dique seco y vertió 280 metros cúbicos de 

fuel a las instalaciones portuarias y otros 40 a aguas de la Bahía de Algeciras, lo que provocó 

que la práctica totalidad de las playas del Rinconcillo y La Concha se vieran manchadas de 

combustible.  

 

Así, a partir de su publicación, en astilleros Cernaval deberán tener en cuenta la resolución de 

Capitanía en cada entrada y salida de sus instalaciones de barcos con una eslora total mayor de 

200 metros. Una de las recomendaciones es realizar las maniobras con dos prácticos a bordo, 

uno para que realice las funciones descritas en el Reglamento General de Practicaje y el otro, 

para funciones de apoyo.fu 

 

Otra es que los buques tanques y gaseros deberán realizar la maniobra de entrada con todos 

sus tanques de carga y slops -tanques para lavazas- vacíos y desgasificados. Sólo se permitirá 

la entrada en dique con combustible en dobles fondos y tanques centrales. Además, antes de 

comenzar, el práctico exigirá al capitán del buque un certificado de desgasificación y el estado 

de los tanques en un informe por escrito. El práctico podrá suspender la maniobra y 

comunicarlo a las Autoridades si no estuviera conforme con lo descrito  

1 comentario 0 votos

Dos operarios limpian El Rinconcillo del 
fuel procedente del &#39;MSC 
Shenzhen&#39;, el pasado mes de 
octubre. 
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El director de los astilleros, por su parte, deberá comprobar la situación en la que se encuentra 

el buque mediante el citado certificado de desgasificación y el estado de los tanques y no 

autorizará su entrada hasta que el buque se encuentre en las condiciones descritas. Además, el 

director comprobará la situación del buque y no autorizará su entrada hasta que se ajuste a las 

condiciones descritas. 
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Caamaño reclama protección para ´la riqueza 
natural´ de Touriñán  
El ministro de Justicia considera que hay muchas otras ubicaciones en Galicia para instalar la planta 
acuícola proyectada por Pescanova 

 

AGENCIAS | SANTIAGO El ministro de Justicia y 
presidente del PSdeG de A Coruña, Francisco 
Caamaño, defendió ayer la necesidad de "proteger 
entre todos" la "riqueza natural y paisajística" de 
zonas como Costa da Morte, puesto que "hay mucho 
sitio" para instalar "elementos necesarios" como la 
planta acuícola proyectada en cabo Touriñán 
(Muxía). El ministro destacó que "hay muchísimos 
lugares" para ubicar piscifactorías como la 
proyectada por Pescanova preservando la riqueza 
paisajística de Galicia.  
 
Caamaño indicó en una charla coloquio en Nueva 
Economía Fórum que en la comunidad gallega 
existen "muchísimos lugares, muchísimos, donde 
instalar construcciones, factorías y otro tipo de 
elementos que son necesarios en un país pero que 
deben adaptarse también al medio natural, a la 
riqueza paisajística que todos queremos para 
Galicia".  
 
Preguntado por la idoneidad de utilizar cabo Touriñán 
para instalar una piscifactoría, el titular de Justicia señaló que "como ciudadano de Costa da Morte y como 
persona que pasea a menudo por esos parajes" valora ese entorno como una de las "pocas reservas 
naturales y paisajísticas" que hay en Galicia.  
 
"Es un lugar, entre Fisterra y Touriñán, con todos los acantilados y playas todavía vírgenes y maravillosos, 
que entre todos deberíamos proteger", afirmó Caamaño.  
 
Mensaje a los peregrinos  
 
A su juicio, cuando se hace promoción del Camino de Santiago se vende un camino de cultura y 
medioambiental, para que (los peregrinos) conozcan Galicia, "que transiten" por el territorio. Por ello recordó 
que hay un camino tradicional de Compostela a Fisterra y explicó que ésta última localidad no es el punto más 
occidental de Galicia, sino que es Touriñán. "Y yo invito a todas las personas que van a Fisterra, que cada vez 
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son más, que no quemen todavía sus botas, que crucen la ría de Lires, vean la playa del Rostro y lleguen a 
Touriñán", apuntó y parafraseó el lema de promoción del Xacobeo 2010 de la Xunta: Agora é cando, Touriñán 
é onde.  
 
El ministro respaldó así las declaraciones del líder del PSdeG, Manuel Vázquez, quien este fin de semana 
aseguró en un acto político que los socialistas gallegos no permitirán a la Xunta que "arrase" Touriñán. 
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Los ecologistas eligen el sello MSC como mejor 
certificación de productos del mar  
WWF asegura que es la etiqueta que ofrece más datos sobre el origen al consumidor 

 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA El sello de certificación pesquera MSC (Marine Stewardship Council) es el 
que mejor acredita el origen sostenible de las especies capturadas, según las conclusiones de un estudio 
sobre certificaciones de los productos pesqueros elaborado por la organización ecologista WWF.  
 
El informe, encargado a la consultora internacional Accenture, analiza seis sistemas de certificación de 
productos pesqueros sostenibles: Naturland, Friend of the Sea, Krav, AIDCP, Mel-Japan and Southern 
Rockblobster y MSC. Los resultados señalan a MSC como la mejor etiqueta y establece diferencias 
significativas entre todos los sellos en aspectos clave como transparencia, disponibilidad de información, 
estructura y rigurosidad de lo que cada uno de los sistemas exige. Al margen del MSC, el resto de etiquetas 
analizadas presentan carencias, especialmente en el área de la transparencia en el suministro de información. 
 
 
Los sellos para los productos del mar han proliferado en los últimos diez años para conocer mejor su 
procedencia pero también han causado confusión entre algunos consumidores puesto que no se han 
comunicado adecuadamente sus objetivos y la información disponible sobre ellos es escasa. Según WWF, 
esta profusión de mensaje puede traducirse en una falta de confianza en las etiquetas pesqueras. 
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Ecologistas en Acción propone a la Comisión Europea y al Gobierno español que la nueva meta 
post-2010, tras el fracaso del objetivo de detener la pérdida de biodiversidad en 2010, sea “frenar 
el declive de la biodiversidad para 2020, modificando las tendencias a fin de restaurar los 
ecosistemas. Y que se adopte una visión de la diversidad biológica para 2050 de resiliencia, 
capacidad de los ecosistemas de adaptarse al cambio, logrando ecosistemas sanos y capaces de 
producir servicios ecosistémicos. 

En 2001, los Jefes de Estado y de Gobierno de la UE acordaron poner freno al declive de la 
biodiversidad para 2010, y recuperar los hábitats y sistemas naturales a través de la meta 2010 
de la UE. Ya es evidente el incumplimiento de este objetivo, aunque deberá realizarse todavía una 
evaluación final del mismo, por ello, en los próximos días la Comisión Europea presentará su 
propuesta de Meta post 2010, que será debatida en la Conferencia de la Presidencia Española de 
la Unión Europea “Meta y visión post-2010 en materia de biodiversidad. El papel de las Áreas 
Protegidas y de las Redes Ecológicas en Europa”, que se celebrará en Madrid del 26 al 28 de 
enero. 

La propuesta de objetivo europeo para 2020 y 2050 de Ecologistas en Acción es: 

 Adoptar un objetivo para el año 2020 de cese inmediato de la pérdida de la biodiversidad. 
Además, este objetivo se deberá completar con mecanismos tendentes a restaurar los 
ecosistemas, apoyando la capacidad de la UE de adaptación y mitigación de los efectos inevitables 
del cambio climático. Para el 2050, se debe adoptar una visión de la diversidad biológica de 
resiliencia, ecosistemas sanos y ricos, protegidos por derecho propio, como patrimonio común, y 
también capaces de producir servicios ecosistémicos. 

Para lograr el cumplimiento de estos objetivos, Ecologistas en Acción considera imprescindible que 
se adopten de forma urgente los siguientes puntos clave: 

 Renunciar al principal objetivo de la Estrategia de Lisboa del continuo crecimiento económico y 
competitividad de la UE. 

 Reformular todas las políticas comunitarias (principalmente políticas pesquera, agraria, 
industrial, transportes), subordinándolas a la conservación de la biodiversidad. Dicha 
reformulación debe ir encaminada a una progresiva reducción de la Huella Ecológica. 

 Hacer vinculante el objetivo para todos los estados miembros, convirtiendo dicho objetivo en 
Directiva a nivel europeo. 

 Elaborar una estrategia a nivel europeo que incluya las medidas concretas a adoptar tanto a 
nivel de la UE como de cada estado miembro. Esta estrategia debe ser elaborada y aprobada 
durante el año 2010. 

Dada la importancia tanto del objetivo como de su estrategia, consideramos que su aprobación y 
evaluación continua debe ser analizada en una serie de cumbres de estados, específicas sobre 

 
Ecologistas en Accion 

Nuevo objetivo europeo para frenar la pérdida de 
biodiversidad en 2020 
Lunes, 18 de enero de 2010 
Área de Conservación de la Naturaleza 
Marques de Leganes 12 
28004 Madrid 
Telefono: +34-91-5312739 
Fax: +34-91-5312611  

http://www.ecologistasenaccion.org/spip.php?article16342
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biodiversidad, proponiendo tres cumbres de máxima relevancia. 

 2010: Aprobación del objetivo y de su estrategia. 

 2015: Evaluación intermedia del nivel de cumplimiento del objetivo y de la aplicación de la 
estrategia subyacente. 

 2020: Evaluación final del objetivo 2020 y planificación para la consecución del objetivo a largo 
plazo. De este modo, se conseguirá elevar el objetivo al nivel que se merece junto con otros 
objetivos clave derivados de los Objetivos del Milenio, ya que se hace imprescindible lucha 
conjunta contra todos ellos: pérdida de biodiversidad, cambio climático y pobreza. 
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Con cuatro tripulantes 

Un pesquero es remolcado a A Coruña tras 
perder el timón 
El armador del 'Elpalmar 2', cuya tripulación está en perfecto estado, avisó a las cinco de la madrugada de 
que el buque estaba a la deriva a dos millas de Cabo Prior 

 

AGENCIAS. El barco "Elpalmar2", un pesquero de 70 metro de eslora y con cuatro tripulantes, que se 
encuentran en perfecto estado, está siendo remolcado al puerto de A Coruña tras perder el timón esta noche 
frente al cabo Prior, informaron fuentes del servicio 112 y de Salvamento Marítimo. 
 
El armador del buque avisó al 112 sobre las 5 horas de que la embarcación se encontraba a la deriva a dos 
millas el cabo Prior. 
 
Al lugar acudieron la "Salvamar Mirfak" de Salvamento Marítimo, que le está dando remolque al puerto de A 
Coruña y el buque "Ibaizábal I" de Guardacostas de la Xunta. 
 
Según fuentes de Salvamento Marítimo, no se produjo ninguna circunstancia excepcional, sino que al buque 
le falló el timón y tuvo que ser remolcado, algo que no es "inusual". 
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B@LEÓPOLIS | Investigación 

La sal marca el ritmo turbulento del océano 

Los mares están en permanente cambio. Su temperatura, salinidad o corrientes varían 
constantemente, de manera que las condiciones observadas hace una semana, por ejemplo, pueden 
ser bastante diferentes a las que existen en este preciso instante. ¿Cómo tomar datos in situ de 
manera global en un medio donde se mezclan las variabilidades tiempo-espacio y que está en 
continuo movimiento? Este dinamismo de los océanos, unido a otros factores, como su 
profundidad, ha hecho que este espacio vital para nuestro planeta –más de un 70% de su 
superficie– esté lleno de enigmas. 

El pasado 2 de noviembre la Agencia Espacial Europea (ESA) lanzó el satélite SMOS (siglas 
inglesas de Soil Moisture and Ocean Salinity), que observa de forma periódica la Tierra y 
transmite información sobre dos parámetros que hasta el momento nunca habían sido medidos 
desde el espacio: la humedad del suelo y la salinidad de los océanos; factores claves para 
entender el ciclo del agua y la variabilidad del clima. 

Se trata de un hito histórico, porque si bien parámetros como la temperatura, altura o color del 
agua se vienen controlando, en algunos casos, desde hace más de tres décadas, otros como la 
salinidad, por requerir técnicas de teledetección extremadamente complejas, nunca se habían 
llevado a cabo. 

Prevenir ciclones 

El conocimiento de la distribución de sal en los océanos y su variabilidad es fundamental para 
entender el papel de éstos en el clima, ya que influye en la circulación de las masas de agua que 
provocan la formación de los fenómenos climatológicos como El Niño o La Niña. 

La salinidad junto con la temperatura influyen en la densidad de las aguas. Una alta salinidad hace 
que el agua sea más densa mientras que una temperatura alta hace que sea menos densa. La 
combinación de ambas determina la densidad de una masa de agua y las diferencias de 
densidad entre las aguas provocan el movimiento de las corrientes marinas. 

«Cuando se envía un satélite y se comienzan a recibir datos siempre existe un margen de error, 
comenta Ananda Pascual, científica titular de CSIC. En los primeros que se lanzaron al espacio 
para medir la altimetría, el error era de aproximadamente un metro, mientras que en los actuales –
gracias al desarrollo del hardware, software e instrumentos asociados– se ha reducido a uno o dos 
centímetros. En el caso del SMOS, puede suceder algo similar». 

La combinación de datos de salinidad superficial del SMOS, con SST (Temperatura 
Superficial del Mar) y altimetría para inferir la estructura 3D del océano es el título del 
proyecto que está llevando a cabo Pascual y que tiene como objetivo utilizar los datos de este 
satélite y comprobar hasta qué punto pueden ayudar a comprender mejor las variaciones de 
salinidad en el Mediterráneo occidental. 

El Mediterráneo, un laboratoiro a pequeña escala 

«El Mediterráneo es un laboratorio a pequeña escala, explica Pascual, en el que se dan muchos 

Elena Soto | Palma 

Actualizado martes 19/01/2010 09:24 horas
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procesos que pueden ayudar a entender mejor otros de ámbito global y en una primera etapa 
realizaremos un ejercicio de calibración-validación para comprobar si los datos que el SMOS envía 
son correctos. El siguiente paso será combinarlos con otros como la altimetría para obtener una 
estructura 3D del mar». 

«Esta tarea de calibración, añade Pascual, la realizamos con instrumentos de lo más precisos, 
como pueden ser los planeadores submarinos autónomos gliders. Si bien los satélites cubren 
zonas muy amplias y proporcionan una idea sobre la variabilidad espacial y temporal de las 
distintas áreas del océano, sólo miden parámetros que están relacionados con aspectos superficiales 
del mar y es muy importante conocer lo que sucede en las capas intermedias y profundas». 

En este sentido, el departamento de Tecnologías Marinas, Oceanografía Operacional y 
Sostenibilidad (TMOOS) del IMEDEA ya ha llevado a cabo otros proyectos similares de 
seguimiento para comprobar que la información enviada por los satélites, en este caso altimétricos, 
era fiable y válida. Durante más de tres años se ha monitoreado la zona norte de Mallorca con 
un glider que ha seguido el mismo trayecto que el satélite y, según Pascual, lo que han 
observado es que «ha sido necesario desarrollar nuevos métodos de procesado para conseguir una 
buena correlación entre los datos de ambos». 

Combinando las nuevas tecnologías de observación marina (satélites de observación, planeadores 
submarinos autónomos, boyas de deriva, barco oceanográfico), así como de modelos de predicción 
de corrientes marinas, los investigadores del TMOOS/IMEDEA realizaron a comienzos del 2009 
el experimento SINOCOP, en el que por primera vez emplearon los diferentes métodos de manera 
conjunta e integrada. 

El estudio mostró la existencia de anomalías en la circulación de las corrientes en el mar 
balear. En concreto la presencia de un remolino anticiclónico cerca de la costa oeste de 
Mallorca. Este tipo de investigaciones son de gran importancia para el conocimiento del medio 
marino y para avanzar hacia una gestión de los océanos y la zona costera más sostenible. 

Sus aplicaciones prácticas, añade Pascual, son numerosas y van desde el poder predecir las 
trayectorias de las manchas de hidrocarburos a la seguridad en la navegación, pasando por 
comprender la dispersión de las proliferaciones masivas de medusas o de larvas de peces, como la 
del atún rojo, que pueden ayudar a detectar y estudiar nuevos caladeros. Además de ser claves para 
comprender el papel de los océanos en el cambio climático. Otro aspecto novedoso es la recepción, 
control de calidad, archivo, catálogo, visualización y capacidad de acceso y distribución de los 
datos en tiempo casi real (sólo unas horas después de la toma de los datos). 

Actualmente, la oceanografía es una disciplina que está avanzando a un ritmo vertiginoso. Los 
avances tecnológicos han permitido construir instrumentos cada vez más precisos para explorar 
zonas del océano hasta ahora desconocidas. Por otra parte, desde el espacio, los satélites ofrecen 
observaciones con una alta resolución temporal y espacial. Además, hay que añadir las técnicas 
matemáticas de simulación que, mediante la creación de modelos numéricos, han facilitado el 
estudio de muchos procesos físicos difícilmente observables. 

Las Baleares, concluye Pascual, están situadas estratégicamente en el Mediterráneo occidental, 
entre las aguas frías y salinas del golfo de León (al norte) y las cálidas y menos salinas de la 
cuenca argelina (al sur). Conocer a fondo las corrientes marinas y averiguar hasta qué punto los 
modelos de predicción y los datos de los satélites son fiables puede ser un primer paso hacia la 
comprensión de la naturaleza turbulenta de nuestros mares. 
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El armador cifra los daños causados en el 
´Alakrana´ por los piratas en 500.000 euros  
Kepa Etxebarría declaró ante el juez Pedraz dentro de la investigación sobre el secuestro del pesquero. 
La parte del caso referente al presunto pago del rescate está bajo secreto de sumario 

 

AGENCIAS | MADRID / NAIROBI El armador del 
atunero vasco Alakrana, cuya tripulación fue 
liberada el 17 de noviembre tras permanecer 
secuestrada durante 47 días frente a las costas de 
Somalia, aseguró ayer ante el juez de la Audiencia 
Nacional Santiago Pedraz que los piratas causaron 
a su empresa daños por importe de medio millón de 
euros, según informaron fuentes jurídicas.  
 
Así lo indicó Kepa Etxebarría, administrador único 
de la empresa Echebastar Fleet, tras comparecer 
como testigo durante aproximadamente 40 minutos 
ante el magistrado, que trata de averiguar la 
identidad de los secuestradores y si la puesta en 
libertad de los 36 marineros que se encontraban a 
bordo, 16 de ellos españoles, se produjo después 
del pago de un rescate.  
 
Etxebarría, que no quiso hacer declaraciones a su 
salida de la Audiencia Nacional, precisó ante el 
magistrado que a estas pérdidas hay que sumar el 
volumen de negocio que el atunero dejó de ingresar 
al ver interrumpida su labor de faena durante el 
tiempo que duró el cautiverio.  
 
Durante la declaración, que fue "genérica y 
minuciosa", según las fuentes jurídicas consultadas, el titular del Juzgado Central de Instrucción número 1 
preguntó a Etxebarría si bufetes de abogados de Gran Bretaña y otros países podrían haber intermediado en 
el pago del rescate, que los propios piratas elevaron a 2,7 millones de euros.  
 
Somalíes detenidos  
 
El testigo contestó a todas las preguntas y aportó los detalles por los que se interesaron el juez y el fiscal, 
Jesús Alonso, si bien las explicaciones que dio sobre el hipotético rescate no trascendieron, al encontrarse 
esta parte de la investigación bajo secreto de sumario.  
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El armador del ´Alakrana´, a su llegada a la Audiencia 
Nacional. / efe  
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Además, el magistrado ofreció al representante de Echebastar Fleet, compañía con sede en la localidad 
vizcaína de Bermeo, la posibilidad de personarse tanto en esta causa como en el juicio que en los próximos 
meses celebrará la Audiencia Nacional contra los dos presuntos piratas que fueron detenidos en octubre 
pasado.  
 
En el marco de esta misma causa, Pedraz se trasladó en noviembre hasta Gernika (Vizcaya) y Vigo 
(Pontevedra) para interrogar a los 16 marineros españoles secuestrados, que le relataron las penurias que 
sufrieron durante su cautiverio.  
 
El juez cerró la primera investigación sobre el secuestro el 17 de noviembre para que la Sección Cuarta de la 
Sala de lo Penal proceda al enjuiciamiento de los dos presuntos corsarios detenidos tras abandonar el 
pesquero en un esquife, que responden a las identidades de Cabdullahi Cabdiwily, alias Abdu Willy, y 
Raageggesey Hassan Haji. Ambos serán juzgados por 36 delitos de detención ilegal -uno por cada uno de los 
tripulantes del pesquero secuestrado- y robo con violencia y uso de armas, por los que podrían ser 
condenados a penas de entre 219 años y medio y 365 años de cárcel. 
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El armador del atunero ‘Alakrana’, Kepa Etxebarria, a su llegada, ayer, a la Audiencia Nacional para declarar ante el juez Pedraz. :: Á. DÍAZ-EFE

:: C. REINO
BARCELONA. El Ayuntamien-
to de Vic le pasa la patata calien-
te al Gobierno. Un informe ju-
rídico elaborado por el bufete
Roca Junyent da la razón al con-
sistorio catalán y asegura que
su intención de no permitir el
empadronamiento de los inmi-
grantes en situación irregular
«no puede ser tildada de ningu-
na de las maneras como inco-
rrecta o contraria a la ley».

«Vic ha propuesto medidas
legales en aplicación de la Ley
4/2000 que regula los Derechos
y las Libertades de los Extran-
jeros en España», según el in-
forme. No es ilegal, por tanto,
que el consistorio reclame vi-
sado a los extracomunitarios,
«en estricta aplicación del artí-
culo 25 de la citada ley», añade.

Aunque la decisión definiti-
va sobre la polémica reforma de
los requisitos del padrón está
pospuesta hasta el pleno del 4
de febrero, el consistorio infor-
mó ayer de que, tras recibir el
informe jurídico, ha entregado
una instancia al Ministerio del
Interior en la que le reclama que
detalle por escrito los requisi-
tos que deben tener los pasa-
portes para que los municipios
puedan inscribir a los inmigran-
tes. Por tanto, el balón está en
el tejado del Gobierno, que, se-
gún el ayuntamiento de Vic,
«tendrá que decir qué pasapor-
tes considera válidos para po-
der ser inscritos».

El consistorio aseguró que re-
tirará la medida si el Gobierno
demuestra su ilegalidad. Mien-
tras, el PSC dio ayer órdenes a
sus concejales en Vic para que
no apoyen la polémica decisión,
calificada de «impresentable».
El PSC tiene 4 concejales, por 8
de CiU y 2 de ERC.

Método de control
De momento, la Abogacía del
Estado no ha contrapuesto in-
forme alguno, pero el ministro
del Interior, Alfredo Pérez Ru-
balcaba, insistió en que Vic «tie-
ne que empadronar», tal y como
indica una circular de 1997 re-
mitida por el entonces minis-
tro de Administraciones Públi-
cas, Mariano Rajoy. Recordó así
que el padrón no es un «instru-
mento policial», sino un méto-
do para controlar quiénes viven
en uno u otro ayuntamiento.

El Gobierno se mostró ade-
más contrario a una reforma de
la Ley de Extranjería, como pre-
tenden los populares. La secre-
taria de Estado de Inmigración
y Emigración, Consuelo Rumí,
afirmó que esa propuesta «ralla
el ridículo», porque la norma se
aprobó en el mes de noviembre
del año pasado y durante su tra-
mitación el principal partido de
la oposición no se pronunció en
contra ni «hizo ninguna en-
mienda para modificarla».

Un informe jurídico
avala que Vic
puede negar el
empadronamiento
de los ‘sin papeles’

Kepa Etxebarria explica
que el pago de la
liberación acordado
con los piratas
somalíes ascendió
a 2,7 millones de euros
:: MELCHOR SÁIZ-PARDO
MADRID. El pago del rescate del
‘Alakrana’ se gestionó desde la Em-
bajada española en Nairobi (Kenia).
Rondó los cuatro millones de dóla-
res (2,7 millones de euros) y las ne-
gociaciones con los piratas las llevó
un misterioso español que apareció
en la legación y que se hacía llamar
Pepe. Pepe,e l ‘de los misteriosos’,
tal y como él mismo respondía cuan-
do el armador del buque, Kepa Etxe-
barria, le preguntaba para quién tra-
bajaba o si era un agente del CNI.

Ayer, Etxebarria declaró ante el
juez de la Audiencia Nacional San-
tiago Pedraz, que investiga en una
pieza separada el pago del rescate
del atunero vasco, liberado por los
piratas somalíes el 17 de noviem-
bre. Su testimonio, hasta ahora iné-
dito, revela cómo el tal Pepe llevó
todo el peso de la negociación.

Según la declaración del arma-
dor bilbaíno, que ocupa cuatro fo-
lios, él se encontraba en Tanzania,
a punto de comenzar una escalada
al Kilimanjaro, cuando le avisaron

del secuestro el 2 de octubre. De in-
mediato se trasladó a Nairobi, don-
de estuvo cinco días en un hotel.
En esos días, además de la llamada
del patrón, Ricardo Blach, confir-
mando que tenían a trece piratas
en el buque, recibió la primera co-
municación del «negociador de los
piratas, que se hacía llamar Yama»
y que usaba un teléfono satélite.

Luego vino la segunda llamada,
ya cuando Etxebarria se había tras-
ladado a la residencia del embaja-
dor. «Esta gente me dijo que lo pri-
mero era que los dos que iban a lle-
gar a España tenían que volver. Me
pidieron diez millones de dólares
de rescate. Yo les dije que a la pri-
mera parte de esta película no po-
día acceder porque estaba en manos
de la justicia española. Respecto al
dinero, les dije que en España esta-
ba prohibido pagar rescate y que no
iba a pagar ningún dinero para que
no me metieran en la cárcel», expli-
có ayer el armador, que dijo que los
piratas, ante estas negativas, le de-
jaron con la palabra en la boca y le
colgaron el teléfono. Según su tes-
timonio, para entonces estaba «fa-
tal» y el embajador en Kenia, Nico-
lás Martín Cinto, tampoco estaba
mucho mejor, ya que le reconoció
que «el tema le sobrepasaba».

Y entonces apareció Pepe. El ‘mis-
terioso’ le llamó al móvil desde un
número español para decirle que no

se volviera a España y que se queda-
ra en Nairobi. Dos días después, apa-
reció en Kenia. «Le pregunté quién
era, de dónde era, le pedí más da-
tos de identidad porque me parecía
ridículo, pero él sólo me respondió
que se llamaba Pepe, que trabajaba
para los misteriosos y que no le pre-
guntara más cosas».

«A partir de ahí, cada vez que ha-
bía comunicaciones con el barco se
realizaban desde mi móvil. Los pi-
ratas llamaban o Pepe les llamaba
desde mi móvil. Yo nunca volví a
hablar más con los secuestradores.
A veces estaba presente en las con-
versaciones de Pepe y a veces no»,
señaló ayer el armador, que sin em-

bargo sí que escuchó algunas de las
llamadas claves para la liberación.

«Hablaban de la situación de los
dos piratas en España y del dinero
que querían cobrar. Hubo un tira y
afloja de cantidades. Uno pedía diez
y el otro le ofrecía medio millón de
dólares. No sé en cuanto se quedó.
Cuando me marché de allí estaban
hablando de cuatro millones de dó-
lares», recordó ayer Kepa Etxebarría,
que reconoce que no quiso seguir
presente en las negociaciones des-
pués de que en una ocasión los pira-
tas le hicieron oír por el teléfono
cómo usaban sus armas.

«Nunca intimamos»
«A partir de ahí Pepe se quedaba ha-
blando con los piratas y yo salía de
la sala. Luego Pepe no me comenta-
ba nada de las negociaciones. Sólo
hablábamos de fútbol y cosas sin sen-
tido. Nunca llegamos a intimar. No
supe si estaba casado o tenía hijos,
o si era de Madrid. El tal Pepe siem-
pre me respondía lo mismo: que es-
tuviera tranquilo, que no iban a ma-
tar a nadie», apuntó ante el juez el
armador, que aseguró que el ‘miste-
rioso’, aunque pasaba buena parte
del día en la Embajada, no se aloja-
ba en la legación.

El último día que el ayer testigo
vio a Pepe fue el día «que terminó
todo». «Nos despedimos y nunca lo
volví a ver más. No me dijo nada de
la cantidad pagada ni por qué se ha-
bía liberado el barco», contó.

Ayer, Kepa Etxebarria no pudo
dar más datos sobre Pepe, aunque
aseguró a Pedraz que en tres ocasio-
nes se atrevió a preguntarle directa-
mente si pertenecía al Centro Na-
cional de Inteligencia. «Pepe siem-
pre me dijo que era de los misterio-
sos y que nunca iba a responderme
a esa pregunta. Pepe era una tumba.
Sólo se refería a los misteriosos»,
apuntó el armador del ‘Alakrana’,
que ayer prometió al juez que no ha
pagado rescate alguno ni nadie le ha
reclamado «ningún dinero».

El negociador era Pepe
«el de los misteriosos»
El armador del ‘Alakrana’ relata ante Pedraz que «un
español» gestionó el rescate desde la Embajada en Nairobi

El embajador en Kenia,
Nicolás Martín Cinto,
reconoció que «el
tema le sobrepasaba»

«Con Pepe sólo hablaba
de fútbol y de cosas sin
sentido», relató Kepa
Etxebarria ante el juez
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